

1933 - 29 DE OCTUBRE - 1938



# ¡Arriba!

Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

(Del Programa Nacional Sindicalista, Punto 26).

Redacción y Administración:  
Cerrito 979 U. T. 41 - 3094

AÑC II No. 94  
Buenos Aires, 28 de octubre de 1938

EDITADO POR LA DELEGACION REGIONAL DE PRENSA Y PROPAGANDA DE  
FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S EN LA ARGENTINA

## Ante el aniversario

Fué un 29 de octubre. España encontró ese día la ruta ancha de sus destinos imperiales. Ese día, en el signo crucial y milenar de las Flechas y el Yugo, José Antonio, César, dió las consignas que habían de restaurar el auténtico modo de ser de una estirpe imperecedera.

Y fué él, José Antonio, porque tenía que ser él, porque no podía ser otro más que él, por designio certero e infalible del Genio de la Raza. Desde siempre. Desde la noche de los siglos.

Y él arrulló con buen amor, a la Falange naciente, entre sus brazos poderosos de luchador y de profeta.

Y hubo de sufrir persecución por ella.

Y llegó un instante en que su prédica cuajó y España, alzada en armas, volvió por su honra.

Su Falange creció como los panes del milagro. Y él, José Antonio, desde su ausencia — ¡Ay, cárcel de Alicante! — quizá lo presentía.

La muerte es acto de servicio, nos había dicho y nos había hablado también de la tremenda seriedad de ser español, de vivir como español y de morir como español.

Y no nos defraudó en la hora suprema del ejemplo.

Y en este 29 de octubre — fecha estelar—, firmes ante su eterna Presencia, todos los camisas azules del universo, como exacto homenaje de amor a nuestro Jefe Ausente, lanzamos un ¡ARRIBA ESPAÑA! que quiere ser grito y queda en plegaria. Plegaria que sube — toda altura— hasta el más claro, augusto y luminoso de todos los luceros, que Falange ha venido sembrando, por el cielo absoluto de España.



Cinco Años ha. Una Tarde Azul, Nació — Gracia de José Antonio — Nuestra Falange

DE BARCELONA



El grabado es reproducción de uno aparecido en un periódico de Barcelona y es una clara muestra de la influencia moscovita en la desventurada zona roia. Hasta la imagen del Redentor la presentan los artistas de una manera absolutamente soviética

### Novedad y estilo jurídico

El problema fundamental del Derecho y del Estado de nuestros días estriba en la dirección. Vivimos horas de mundo dirigido. La economía no es ya un azar, la política ya no depende de la nariz de Cleopatra; hasta la misma revolución está dirigida. No es otra cosa lo que caracteriza al Estado y al Derecho de los regimenes totalitarios. Antes se lanzaban las semillas y un día germinaban. Solían recoger tempestades los sembradores de vientos. Pero no se encauzaba y regulaba ninguna tempestad. Las selecciones y los tumultos, productos de pensadores y demagogos, dejan paso a una obra metódica y rígida que orienta la política de los pueblos según un plan. La formación de los nuevos regimenes no se confía a los azares. Es resultado de felices artesanías y de altas y pulcras direcciones. El totalitarismo no depende sólo de que todos los productores se consideren dentro del Estado y de que cuantos cumplan con su deber vean sus derechos en el Derecho. Depende mayormente de que los dirigidos se sientan mano de un cerebro o dedos de una mano.

Ya es una novedad esto de la dirección, después de la época demoliberal que hacía de la política una rueda de la fortuna. Pero es aún mayor novedad el estilo, la raíz.

Recójase con cariño y medítese a menudo sobre esto si se quiere que el nuevo Estado y el Derecho nuevo que van a salir de los 26 puntos respondan a las exigencias de nuestra hora. Para recogerlo y meditarlo una frase del gran historiador y gran jurista Barón de Schwerin, en el reciente Congreso Jurídico Alemán, nos sirve holgadamente. Ante el problema de la renovación jurídica alemana dijo von Schwerin que "hay solamente una renovación jurídica alemana, que es la construcción nueva con espíritu alemán". La frase es afortunada y la idea

# ASI NACIO LA FALANGE Homenaje a nuestros caídos

Por JUAN POTOUS BARCELO

Desnuda, limpia, gozosa y heroica. Con auténtico sentido nuevo de carne y espíritu y con independencia gloriosamente rebelde. Plantando su tienda al aire libre de la calle e imprimiendo a sus movimientos un estilo resuelto, ascético y castrense, que es hoy el nervio motor de la pujante revolución nacionalsindicalista. Grito bronco, áspero, juvenil; noble y santa protesta contra todo lo que no era España. Contra antipatriotas y patrioterros. Así nació la Falange recién estrenada de los tiempos heroicos y así se consolidó y acrecentó en el decurso de los seis años últimos.

La revolución blanca del 14 de abril, como si todas las revoluciones eficaces no precisaran de ir entintadas en sangre y sacrificio, no fué en el fondo sino una burda inversión de los sistemas políticos que venían arruinando a España. Muy pronto íbamos a asistir a la torva interpretación de aquella inefable "emoción" civil; una trágica decepción, una subversión inútil y una farsa más de las que hurtaban al país la continuidad de las verdaderas directrices raciales e históricas. La salvación de España no se vislumbraba tampoco por ese camino. Y la primera Falange, apartada del camino real y del camino republicano, tiró por el repecho. Audaz y afortunadamente.

Al irrumpir la República, fracasaban los vicios del Estado liberal — egoísta, acomodaticio, deshonesto — y avanzaron las lacras de la torva teoría marxista con su lucha de clases, su libertinaje social y su ausencia absoluta y fatal de estímulos espirituales. Frente al caos marxista, y su escuela de heroica descomposición el comunismo que "en el nombre sagrado de la libertad ata con cadenas de

tiranía a todos los hombres del mundo como animales del gran rebaño de la muerte", se alzó la verdad caliente y vertical de la Falange. Con su palabra exacta y su justicia precisa.

La juventud de 1933, la sana y fragante juventud de España, se agrupó, en consigna bizarra, junto a José Antonio. Contra la taimada supervivencia liberal, que no vacilaba en pactar con el diablo a cambio de la continuidad de sus granjerías, y contra el matonismo parlamentario y callejero de los inicuos procedimientos extremistas. Contra las sucias coaliciones, tinglados, farsas, estraperlismos y demagogías infecundas. Así nació Falange. Desnuda, limpia, gozosa y heroica. Sin ricos pañales y sin padrinos rumbosos. Pero su fortaleza acreció, en talla y espíritu, de la magnitud y podredumbre de los enemigos que le cerraban el paso.

José Antonio es un ejemplo magnífico de amor exacto a España. Su amor fué de disgusto y de crítica — hondo y atormentado amor — contra el patriotismo fácil de todo este siglo y la postura inícuca de los intelectuales que pretendían europeizarnos. En sus primeras actuaciones se percibe el desasiego afanoso de la razón y el sentimiento en busca de la verdad absoluta y sencilla. Una maraña de sugerencias se le interpone. Su amor a España es desazonado, febril, ansioso. Y hay que concentrarse muy pronto, funde y ver con ojos muy limpios la realidad exterior para aquilatar justamente el contorno y la sustancia del

objeto amado. El supo ver a España. Como en un espejo. Tal fué su acierto genial. Un bosque de tópicos pugnaba por empañarle la visión. Algunos tan inquietantes como los de carácter patriótico. Desconcierta terriblemente esbo de hacer de la Patria un lugar común. Como pretendían, en estúpido afán de europeización, de universalización las cuadrillas literarias al servicio de los nefastos Frentes Populares.

Ellas envenenaron el alma imperial de España, y en la disgregación persiguieron la debilitación y ruina de los grandes valores históricos. Su culpa es fundamental. Se olvidaron de que tenemos fé, alma y fuerza para conducir mundos. El patriotismo fácil, la patriotería cursi y superficial, fabricada en lo que va del siglo a costa de petulante hojarasca literaria y de otra clase de músicas más o menos charangueras, es, a su vez, lo más contrapuesto y dañino a ese amor atormentado, verdadero amor, con que José Antonio amaba a la Patria. Nada es fácil, nada es sencillo cuando se labora con ahínco y preocupación; y el espinoso y difícil tienen la recompensa de la perfección y la perdurabilidad. Así nació el nacionalsindicalismo. Así hablaron las pistolas calientes de la Falange.

Aquella juventud nos trajo esta otra juventud. La que se inmola tensa, delirante, en las trincheras del rescate imperial. La que está sembrando de rosas el zarzal de la magna empresa. La juventud — de la misma carne y afanes mozos de aquella juventud que iluminó el alumbramiento somero de la Falange — combate, muere y triunfa. Nació pobre. Hoy es inmensamente rica. Toda la Juventud para España. Y la España, Una, Grande y Libre, para la Juventud.

## La organización sindical en España

Por PEDRO GONZALEZ BUENO  
Ministro de Organización y Acción Sindical

El Fuero del Trabajo establece los principios fundamentales de la Organización Sindical. Ya sabéis que será unitaria total y jerárquica.

Tiene como elementos básicos los Sindicatos verticales, verdadera milicia en la que se encuadran los distintos elementos que intervienen en el cumplimiento del proceso económico, dentro de una rama o servicio para conquistar un constante progreso moral y social y procurar una mayor perfección en la producción y en la distribución de riqueza. Su actuación estará presidida por las ideas de honor hermandad y servicio.

El Sindicato vertical no será defensa de una clase, ni de un interés, ni resistencia ni estorbo; será colaboración, ayuda, estímulo, cauce por el que las inquietudes en el campo de la producción llegarán a conocimiento del Poder Público, y obligado instrumento, del que éste habrá de servirse para la solución de sus problemas.

El Sindicato vertical no es un instrumento económico más, es una organización única para cada rama o servicio, basada en un sentido espiritual de la vida, que, con la aplicación de los principios de nuestra doctrina ha de facilitar la solución de los problemas de tipo económico y social.

El trabajador entra a formar parte del Sindicato con su plena personalidad humana. Nosotros no podemos ni queremos considerar el "homo oeconomicus"; para nosotros el trabajador es el hombre íntegro que trabaja que ama, que sufre y que piensa.

En el Sindicato formarán desde el más humilde trabajador y la más modesta empresa hasta los más poderosos. El Sindicato se elevará desde el pequeño pueblo hasta la Nación.

Cada Sindicato vertical constituirá un todo orgánico integrado por individualidades privadas y sociedades o entidades jurídicas, que conservarán en el conjunto de que forman parte su personalidad y las funciones que de ella derivan.

Dependerán además de cada Sindicato o de varios Sindicatos, numerosas asociaciones de diferente tipo que realizarán funciones precisas y necesarias a una parte o a la totalidad de intereses que en este Sindicato o grupo

de Sindicato intervienen. Serán algunas de las ya existentes, debidamente transformadas, y las que se formen como consecuencia de la propia vida social: me refiero a las Cooperativas, Mutualidades, Pósitos, servicios de tipo económico, de distribución de productos, etcétera.

El conjunto de cada Sindicato tendrá así con una ordenación general idéntica su estructura peculiar adaptada a las necesidades de a rama o servicio correspondiente.

De la misma manera, con normas funcionales de características uniformes, en cada Sindicato se desarrollarán aquellas actividades que estén más de acuerdo con los intereses que en él intervienen hasta con las costumbres y modo de vivir de los trabajadores que lo integran.

Las jerarquías sindicales, en la provincia, la zona económica y la Nación, se agruparán en casas Sindicales que estarán dirigidas por una autoridad más alta, que estará en relación directa con el Gobierno; la casa Nacional-Sindical será el Ministerio de Organización y Acción Sindical. La misión principal de estas autoridades será enlazar los intereses económicos, estimular las actividades de los sindicatos, facilitar una permanente y constante relación de éstos con los servicios técnico-económicos del Estado y ejercer las funciones de vigilancia e intervención del Estado en el Sindicato.

De esta manera, en cada provincia y en cada zona económica habrá un constante contacto de todas las fuerzas de la producción con los servicios técnico-económicos del Estado y el Partido tendrá sus representantes encargados de mantener siempre vigoroso el espíritu de nuestro Movimiento en el campo de la economía.

Será entonces posible encontrar solución a muchos problemas de carácter local o provincial y de zona económica sin necesidad de la intervención directa del Ministerio correspondiente, y sin que por ello se pierda la indispensable unidad de criterio. Se podrá así llegar a una descentralización lógica que, sin romper la autoridad y la disciplina y respondiendo a una unidad de normas y de política, se adapte a las circunstancias de tiempo y de lugar.

densa. El edificio de nuestro nuevo Es-

tas importadas. Hay que construir "nuevo". No de nuevo con materiales de derribo, sino de nuevo con los materiales que corresponden a nuestro clima histórico. Nada de minaretes ni de tejados asiáticos. Construcción nacional, pero tal como hoy se lleva. Dejemos el adobe y el techado de paja. Durante algún tiempo lo nuevo era el derecho público. Se llegó a definir el derecho administrativo como todo el derecho nuevo. Más tarde han crecido el derecho penal y el laboral. El derecho privado permanece... Pero ahora hay que romper con este sentido retardatorio, como hay que romper con esos compartimientos. No hay división de derechos, como no hay división de poderes. Hay un derecho nacional, un derecho nacional "unido". Nuevas formas, nuevos caracteres, nuevas construcciones, figuras nuevas... Con enlace, con relación. No hay un derecho privado aislado, como no hay un poder judicial o ejecutivo aislado. Esto debe decirse y divulgarse. Que lo sepan los que vivían a gusto sin una colección de ministros, los que no conciben un Estado sin partidos, los que viendo un Estado con partido único quisieran la libertad de hacer grupitos en periódicos y círculos y asociaciones...

Construir nuevo "con espíritu español". Otra cosa que olvidan los que todavía juegan con conceptos liberales. El liberalismo es un producto adulterado que nos vendieron nuestros enemigos para adormecer la vida española. Los principios que a través de nuestra historia jurídica y estatal se engarzan y brillan, viven y se engrandecen, han de ser rectores del Nuevo Estado y del Derecho nuevo. El Nacionalsindicalismo no es más que la manera moderna y actual de sentir, vivir y servir el espíritu español. Arrúmbese en buena hora el tratado de Santamaría de Paredes. Pemán le llamó corruptor de menores. ¿Qué diríamos de él ahora que le sirven las gentes adultas? ¿Y qué pensaríamos de estas honestas y sensatas personas? No hay un derecho estatal permanente, ideal y perfecto sobre todo cuando se sabe que es una traducción del inglés y del francés y que resulta de haber abstraído algunas instituciones propias de un pueblo extraño. Contra esos dos conceptos, contra la traducción de estilo y contra la idea de permanencia; los dos principios de estilo y novedad, de actualidad y de raíz han de ser postulados esenciales de la nueva vida española.

JUAN BENEYTO

# COGNAC

# DOMECQ

## Fines Ceynar

IMPORTADORES =  
Merello Fior.  
BUENOS AIRES

Ayuntamiento de Madrid

El 29 del cte. la F. E. T. y de las J. O. N. S. debía celebrar la fiesta de "Homenaje a sus Caídos" consistente en un solemne oficio religioso, pero en el interés de facilitar la concurrencia de camaradas y simpatizantes, se traslada la realización de este acto para el domingo 30 del cte., en cuyo día, a las 11.30 horas tendrá lugar la Misa solemne que dedica la F.E.T. en Memoria de los caídos en el campo de batalla, servicio religioso que se llevará a cabo, como de costumbre, en el Colegio San José de Calasanz, sito en Avda. La Plata y San Juan.

Al acto concurrirán las autoridades de F.E.T., Delegaciones de Centros afines y otras personalidades especialmente invitadas.

### Observaciones

## Silencio en el café

Yo reconozco que no me son gratos los cafés. Les admito solamente a título de lenitivo frente a la desgracia; o como compensación a una cierta falta. Me explicaré.

En el hombre y la mujer del café existe siempre, bien clara y actuante, una tragedia íntima, por falta de un hogar. Si le tiene, mucho peor, pues quiere decir que ese hogar carece de calor. El que toma el café como algo propio — y allí descansa, conversa, escribe, mira indiferente como se disipa el humo del cigarrillo — es porque nada de su hogar le es propio: es un despedido del hogar, un inadaptado, un trahamante. Se acude al café, por otra parte y no de manera ordinaria, por excepción, como yo esta noche, cuando eventualmente se abandona el propio y uno se desplaza en viaje. Entonces al café se le admite, como al pasillo del tren y la antecámara del hotel, en concepto de recurso imprescindible para no caer con esa facilidad de los viajes, en hastio.

Pasa el reloj de las once. Se habla fuerte, algunos bostezan. Por los divanes del café elegante, se tiende una red espesa de almas descenradas, espíritus en dispersión, efluvios envolventes de un cansancio, de un aniquilamiento, de un abandono que apesadumbra y anega. En ojos de hombres y mujeres hay sombras bien claras de un sueño no cumplido; y también de almas que parecen rehuir el sueño, porque el sueño es coyuntura en la que a través de la pesadilla observan la fealdad del espíritu.

Pasa una hora, como dos, como tres, como puede transcurrir toda una noche. Sin nada de importancia. Cuchicheos. Muchos labios rojos y sobre ellos, flor de artificio y fea, la rosa estúpida, envidiosa y falsa de un cigarrillo, con el rápido y caedizo florecer de las espirales de humo. Sobre todo, cansancio, hastio, dispersión del alma... Una atmósfera, en lo espiritual, más cargada que ésta que produce el quemarse incansante de tabaco.

De improviso, como se disipa una tormenta a la que suceden lanzadas de sol bien abierto; como cadáveres que abandonan el sepulcro y resucitan de aquella misma carne que tuvieron; entre el humo espiritual y espeso, de los mismos senos del cansancio, he aquí que adelantan el pecho y se incorporan como espadas en alto, hombres y mujeres. Primeramente se escuchó anuncio, por vibrante clarín. Después se oyó una voz y se transmitieron últimas noticias. A su término, todos los que casi yacían sobre los divanes, han levantado su brazo derecho y han fijado las miradas un poco más altas que las cabezas de los concurrentes. Todo ello en medio de un silencio que por poco mundano, se diría sobrenatural. Acallada la boca de la murmuradora; incorporado el oído; paralizado el aburrido y en reflexión, el descontento. Señores: ha sido la voz de la guerra que ha venido a remover la cómoda paz de retaguardia, en el café. El Parte Oficial que firma todas las noches, de orden de S. E. don Francisco Martín Moreno.

Ha seguido después el revoloteo de conversaciones; el cruce de miradas; el tejer sin descanso la red tupida que componen, colaborando, la ociosidad, el vano deleite, la dispersión y el aburrimiento. Sigue todo como antes, pero en su medio, observad que hubo un instante en que hasta la más cansada vista se tornó brillante; y hubo de temblar, a mayor paso, el corazón de todos, incluso el de la mujer del fondo que tiene ya, en la noche, aquella cara triste y amargada, que nuestro José Antonio dibujaba, para resumir desengaños, desgrana y melancolía, al final de una noche de crápula.

Teófilo ORTEGA  
San Sebastián y Agosto del Año Tercero Triunfal.

# Franco, la Falange y los "otros"

## TRINIDAD METAFISICA DE ESPAÑA QUE SOLO DIOS PUDO HERMANAR

"Boinas Rojas" y "Camisas Azules" se abrazaron para la victoria y la muerte

**H**AY una trinidad metafísica de España en el momento, que sólo Dios pudo hermanar.

Sufrió España con dolor de madre abandonada y eran aquellos días en los que sólo unos hombres sinceros, refugiados en las montañas navarras guardaban el alma vieja de la Patria que se nos moría.

Unas boinas rojas perfumadas de romances añejos en el fondo de los arcones de roble y unos viejos fusiles desvencijados de glorias veteranas.

Esta era la única reliquia que nos quedaba de nuestro Ser auténtico.

Pero el alma diabólica del marxismo tenía más adeptos que el salmo litúrgico, que el espíritu teológico y aun que el vínculo artesano y España se moría sin canciones, sin guerreros, sin gritos de ansia, sin fe en sus destinos, sin Justicia y sin Pan.

Había que salvar las reliquias de Ayer. Había que volver a ser. Fué entonces, cuando surgió la Falange y empezaron a bordarse todos los caminos de brazos morenos señalando al cielo.

Llegó el día primero de nuestra Historia nueva, y los montes se cuajaron de "boinas rojas" como la floración de un milagro y los mares y los barrancos y las llanuras de "Camisas azules". Y unos y otros se abrazaron juntos para la Victoria y para la Muerte. La Patria volvió a vivir en estado teológico y se abrió el horizonte de la

Justicia cuando ya empezaban a brotar las primeras espigas de Pan eucarístico y artesano.

Cuando todos miramos hacia arriba para ver quién era el César que nos había congregado para la gran empresa, El estaba allí. Se llamaba Francisco Franco y estaba sobre la Luz, plantado como un coloso homérico en el centro mismo de la Historia y de cara al fuego santo de la guerra.

A su lado, sólo vimos a su Estado Mayor, a sus Generales y a sus Caballeros. Detrás, Nosotros. Con "boina roja" o con "camisa azul". Pero solo Nosotros.

Los de "verdad". Los Cruzados.

¡Santiago, Alcántara, Montesa o Calatrava! ¿Qué más da?

Pero solo nosotros. Enfrente, los ejércitos brutalmente salvajes, vandálicos, los bárbaros que asesinaban a su paso detrás de los generales asiáticos.

Satanás. ...Y Dios muerto otra vez, invisible pero en presencia en los

### DIA DEL CAUDILLO



El generalísimo saliendo de la Capitanía General de Burgos, al finalizar los actos allí realizados el 1º del etc. con motivo de la festividad del Caudillo. El general saluda sonriente al pueblo que lo aclama

### Un Artículo de Federico de Urrutia

crucifijos rotos y en las campanas mudas.

En el escenario de la guerra, nadie más.

Franco y sus Caballeros

## PARA SER BUEN ESPAÑOL HAY QUE SER LEAL FALANGISTA

LOS "OTROS" QUE INTENTEN REVIVIR SUS FESTINES

Nosotros, los Cruzados.

Y enfrente el Enemigo.

Y empezó entonces el episodio como un auto de fe, sobre la geografía de España.

Fuera, entre los bastidores de nuestro lado, cerca de las fronteras y en los cuartos de los hoteles, junto a las radios, se quedaron los emboscados, los tibios, los cobardes y los viejos políticos de mala fe. Todos al acecho como buitres.

Pero sin ellos, el milagro se hizo. Es decir: gracias a que ellos estaban catalepticos. Y todos nos sentimos apretados y unidos en la trinidad metafísica del momento.

España, Franco y la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. fueron desde entonces una misma cosa. Es decir: la Patria, el Caudillo y el Pueblo, hermanados ya en una unidad de destino, como nos pedía casi con angustia José Antonio.

No sé, ni me importa saberlo, que fué después de aquellas pandillas de profesionales del discurso y del sufragio que pretendían o de-

cían pretender unírnos y salvarnos desde las poltronas de un Casino o comprando falsas voluntades con colchones de segunda mano, de pueblo en pueblo y de casa en casa. Pero lo cierto es, que mientras aliente un "boina roja" o un "camisa azul" no consentiremos que los cuervos de los viejos festines, rompan esta santa trinidad, que es nuestro triunfo en la Ley y en el Espíritu.

Porque sépase de una vez que Franco, España y la Falange son una misma cosa y que fuera de esto, no hay nada, ni nadie que pueda hablar en nombre de la España auténtica y Eterna.

Adoramos a Franco, porque siente el orgullo de capitanearnos, bajo el signo del Yugo y las Flechas con sed de Imperio y porque nos trae con sus desvelos la Patria y la Justicia y nos devuelve sana a la España enfermiza, que agonizaba en nuestros brazos. Y sentimos la Falange Española Tradicionalista, porque nos consideramos españoles predilectos y elegidos, y porque Ella, es el enunciado todavía de las J. O. N. S. (Juntas de Ofensiva Nacional Sindicalista).

Por todo esto, no se puede ser buen español, sin ser un leal falangista, y no se puede formar en las filas de esta hermandad sublime, sin ver en Franco el Símbolo y el Jefe.

Los "otros", que intenten revivir sus festines. Nuestro sitio, sigue estando fuera, arma al brazo, al aire libre y en vigilia tenaz, y si alguien pensara tan sólo romper esta trilogía de España, Franco y la Falange, caería en el acto pulverizado como por un bíblico y divino milagro.

Porque a nosotros que no nos asusta la violencia, no nos asusta tampoco el tener que razonar.

### JOSE ANTONIO EN LA CARCEL



EL AUSENTE padeció muchas veces prisión por España. Esta foto que es un documento histórico fué obtenida en la Cárcel Modelo durante una de sus detenciones

## Mediación y murmuración

### Los Intentos de Mediación van Contra Franco y contra Nuestra Revolución Nacional Sindicalista

dionalismo español. Igualmente nuestra guerra victoriosa será el fundamento de la España una, grande y libre, imperial y católica que quiere nuestra revolución nacional sindicalista.

Otra consigna que interesa a los rojos extender es el temor a una nueva campaña de invierno. No sabemos aun si transcurrirá o no esta campaña, porque los rojos no cuentan como nosotros contamos con el CAUDILLO. Pero si transcorre, sus consecuencias serán muy diferentes para los rojos y

para la España Nacional. Con la miseria espantosa de la zona roja, la campaña de invierno es para ellos lo que podríamos llamar con términos "la puntilla". En cambio la España Nacional no carecerá de nada porque tiene primeras materias suficientes, y teniéndolas es fácil al Ministerio de Industria y Comercio una política reguladora de producción y al Ministerio del Interior una continuidad en su política de precios.

Otra consigna roja es decir "La guerra no acabará en mucho tiempo" para que esto produzca desánimo en la gente. Otra consigna es decir "La guerra acabará este mes" porque sino acaba el desánimo será mayor. La guerra acabará cuando FRANCO crea llegado el momento oportuno de aplastar definitivamente al enemigo.

No descansan los rojos en sus intentos de extender la voz de mediación por el extranjero, pero les interesa mucho más filtrar en nuestra retaguardia esa última esperanza de su triunfo imposible por las armas. Con judaico modo no piensan en decirlo descaradamente, porque saben que la España de FRANCO está firme y cerrada a todo mandato que no venga del CAUDILLO; prefieren diluirla en pequeñas maniobras y preparar un pequeño río revuelto donde ellos obtengan la ganancia que quieren. Estas que llevamos son maniobras de este tipo. Y hay otras más; la murmuración suelta, la nostalgia de la vieja política, la obra imperceptible de los discípulos de Giner de los Ríos y de la institución que todavía permanecen entre nosotros; la atmósfera hostil en que se quiere volcar la Falange, los falsos rumores de "complots" y conjuras inexistentes, la prisa por las noticias de guerra, la calumnia, el rencor y la intriga contra las personas o las instituciones de la Falange, las falsas predicciones políticas. Todo lo que pueda producir una intranquilidad, un desasosiego, un recelo colectivo.

La mediación va contra FRANCO y contra nuestro futuro Estado totalitario y falangista que vendrá con la Revolución nacional sindicalista. Pues nosotros en torno de Franco cerraremos el paso a esa traición a la Guerra a Franco y a los Muertos. No venderemos nuestro triunfo revolucionario lejano y seguro que traerá la paz victoriosa por unas promesas envenenadas y brillantes de nuestros enemigos de Londres y París. No seremos otra vez esclavos. Y ya que antes hemos recordado con orgullo las guerras carlistas: guerra de Dios y de la Tradición, recordaremos que en ellas una mediación anuló los más heroicos triunfos y la más espléndida ofrenda de vidas. Y ahora no se puede soñar en abrazos de Vergara sino en una fanática victoria.

### General Varela



El laureado general Liberador del Alcázar, héroe de la reconquista de Terner, a quien Falange rinde hoy su homenaje al gran guerrero

### PONCHOS! PONCHOS!! PONCHOS!!!

Acuérdate de que el frío ha de tender pronto sus garras sobre España

Los soldados que en las trincheras defienden bravamente el honor de la patria, necesitan abrigo

En las avanzadillas la muerte es el cierzo helado

Falange de Buenos Aires quiere que sus cuerpos se cubran con una prenda típicamente argentina: el poncho. Para ello inicia la "Campaña de los Ponchos"

Nadie debe desoír este llamamiento

El precio de cada prenda es de \$ 4 m/n. Las aportaciones se reciben en nuestro local: Cerrito 979

REVOLUCION

Ayer nos decía nuestro AUSENTE...

La Revolución Bien Hecha, la que de Veras Subvierte Duraderamente las Cosas, Tiene Como Característica Formal el Orden

Sé que algunos amigos están bastante asustados con esto de que cada vez use más la palabra "revolución" en mis manifestaciones políticas. No será inútil aprovechar las vacaciones que a toda propaganda escrita y oral impone el encantador estado de alarma para explicar lo que quiero decir cuando digo "revolución". Yo calculo que a nadie le pasará por la cabeza el supuesto de que la "revolución" apetecida por mí es la "Revolución", el motín desordenado y callejero, la satisfacción de ese impulso de echar los pies por alto que sienten, a veces, tanto los pueblos como los individuos. Nada más lejos de mis inclinaciones estéticas. Pero más aún de mi sentido de la política. La política es una gran tarea de edificación, y no es la mejor manera de edificar, la que consiste en resolver los materiales y lanzarlos al aire después para que caigan como el azar disponga. El que echa de menos una revolución suele tener prefigurada en su espíritu una arquitectura política nueva, y precisamente para implantarla necesita ser dueño en cada instante sin la menor concesión a la historia o a la embriaguez, de todos los instrumentos de edificar. Es decir: que la revolución bien hecha, la que de veras subvierte duraderamente las cosas, tiene como característico formal "el orden".

Ahora que el orden, por sí mismo, no es bastante para entusiasmar a una generación. Nuestra generación quiere un "orden nuevo". No está conforme con el orden establecido. Por eso es revolucionaria.

España lleva varios años buscando su revolución, porque, instintivamente se siente emparedada entre dos cosas agobiantes: por arriba el pesimismo histórico, por abajo, la injusticia social. Por arriba, la vida de España se ha limitado de manera cruel: hace diez años España parecía miserablemente resignada a la dimisión como potencia histórica; ya no había empresa que tentara la ambición de los españoles, ni casi orgullo que se resolviera cuando unos cuantos moros nos apaleaban. Por abajo, la vida de España sangra con la injusticia de que millones de nuestros hermanos vivan en condiciones más miserables que la de los animales domésticos. Nuestra generación no puede darse por contenta sino ve rotas esas dos

losas; es decir, si no recobra para España una empresa histórica, una posibilidad, por lo menos, de realizar empresas históricas, y, por otra parte, si no consigue establecer la economía social sobre bases nuevas, que hagan tolerable la convivencia humana entre todos nosotros.

España creyó que había llegado su revolución el 13 de septiembre de 1923 y por eso estuvo al lado del Gral. Primo de Rivera. Por inasistencias y equívocos se malogró la revolución entonces aunque ya fué mucho el interrumpir el pesimismo histórico con una victoria militar y el quebrantar la injusticia social con no pocos avances. Otra vez pareció que llegaba la revolución en 1931, el 14 de abril. Y otra vez está a pique de verse defraudada: primero, por dos años de política de secta, ahora por una política que no da muestras de querer una auténtica transformación social.

Y esa revolución, largamente querida y aun no lograda, ¿podrá "escamotearse", podrá "eludirse", como al parecer se propone Acción Popular, y los Radicales conversos? Eso es absurdo, la revolución existe ya, y no hay más remedio que contar con ella. Vivimos en estado revolucionario y ese ímpetu revolucionario no tiene más que dos salidas: o se rompe, envenenado, rencoroso, por donde menos se espera, y se lo lleva todo por delante, o se encauza en el sentido de un interés total. Nacional, peligroso como todo lo grande, pero lleno de promesas fecundas.

Así han hecho otros pueblos sus "revoluciones"; no sus reacciones sino sus "revoluciones" que han transformado muchas cosas y se han llevado por delante lo que se debía llevar. Esas, también la revolución que yo quiero para España. Mis amigos, que ahora se asustan de un vocablo prefieren, sin duda, confiar en la política boba de "hacerse los distraídos" ante la revolución pendiente, como si no pasara nada o de querer ahogarla con unos miles de guardias más.

Pero ya me darán la razón cuando unos y otros nos encontremos en el otro mundo, donde entraremos después de ser ejecutados en masa al resplandor de los incendios, si nos empeñamos en sostener un orden injusto forrado de carteles electorales

Madrid, 28 de abril de 1934

El pueblo español necesita su Revolución por dos grandes cosas largamente anheladas:

Primera: La devolución de un espíritu nacional colectivo, después la implantación de una base material humana de convivencia entre españoles.

José ANTONIO



Armas automáticas

Ametralladoras tomadas al enemigo, que se exhibieron en la Exposición de material de guerra, recientemente efectuada en San Sebastián. Son todas de procedencia rusa y francesa, países que cumplen así sus compromisos

Despedida a los Legionarios

AVE, ROMA, GENITRIX VICTORIARUM!

Tácito partió a la región etérea cuando aun no estaba cumplida su misión. Porque a los fastos inmortales que él escribiera con soberbia austeridad anotando verdades estatuarías y ejemplos imperecederos, le faltaban otros brillantes capitulos. Todo un período de gloria; gloria romana, gloria latina, gloria occidental. Y por sobre todo, gloria imperial.

Los ciclos de magnífica epopeya que las Legiones de Camisas Negras escribieron con sangre de triunfadores, ¡oh hijos legítimos de la Loba inmortal! junto a la que derramaban las Falanges de Camisas Azules, ¡oh hijos legítimos de la España eterna! para detener el zarpazo de la hiena milenaria dado a la garganta misma de Occidente para cortar la jugular y precipitarlo a los abismos de la nada, y arrojar así etapa por etapa a la horda sanguinaria en una ininterrumpida sucesión de metas alcanzadas, reclaman la presencia de Tácito para describirlos. La reclaman con la misma exigencia que el horror de esa amenaza pide la pupila avezada del Dante para penetrar sus siniestras tinieblas y su estro iluminado por los dictados sobrenaturales para cantar la gloria de haberla vencido. Como el verbo ardiente y la rima magistral de Alejandro Manzoni, para enristrar los acentos sonoros del himno de sus proezas. Magna lección para las generaciones venideras!

Porque lo que cayó sobre las tierras del Cid como una tromba aniquiladora fué algo más que aquellas convulsiones migratorias de los pueblos de la antigüedad que arrasaban las fronteras y a las cuales Roma puso el dique inmovible de sus centurias o brindó el cauce inmortal de sus concepciones batidas en el yunque de sus siete colinas. Fué la vorágine ancestral de las fuerzas catastróficas vomitadas por el Averno para borrar de la Historia a la tierra de Sóneca, de Pelayo y de Isabel. Y para borrar también a Roma misma con los cincuenta siglos de su gloria.

Y Roma advino entonces a la palestra de esta contienda universal, abriendo las puertas del templo de Marte para que por ellas desfilaran a paso de ven-

cedores, revestidas con todos los lauros de esos siglos de glorias, las Legiones portadoras del HAZ de los Lictores consagradas en el Signo vencedor de Constantino.

Y las costas de Vizcaya y las tierras de Castilla y los montes de Aragón, donde se batían ya con heroísmo sin par los leones nativos, se estremecieron de júbilo al sentir los aires batidos por el hábito impetuoso de los soldados de Roma eterna. Y en ese instante sin igual en toda la historia humana, júbilo telúrico y júbilo de almas, allá arriba donde los luceros montan su guardia eterna, se besaron las águilas imperiales de Carlos Quinto y de Julio César, bajo el mandato de José Antonio el César joven, para escribir la firme promesa de una nueva paz augusta para toda la humanidad.

Ahora, fertilizada por vuestra sangre, la victoria está asegurada, insignes Legionarios de las Camisas Negras, que retornáis a las siete colinas portadores de lauros en todo semejantes a los que guardan los cincuenta siglos de vuestra gloria.

Por eso, cumplida la misión, habéis partido ya, dejando depositado en las firmes y fieles manos de los soldados de España, sagrada consigna, el haz que habéis traído desde esas siete colinas que hacen la guardia perenne de la Civilización fundada en la Justicia y en el Derecho.

Y por eso, salud y juramento, se alzan ante vuestra partida todas vuestras diestras en dirección a los luceros de nuestra fe y de vuestras consignas, mientras todo nuestro ser os grita el ¡Salve, diez mil legionarios de las Camisas Negras! y vuestras almas rinden su homenaje más solemne al exclamar en nuestro rito militar ¡Presente, gloriosos mártires de Roma y de España!

Y toda la esencia misma nuestra, con una voz que compendia todos nuestros cincuenta siglos de historia, se asoma al Mediterráneo, "mare nostrum", mar latino, para entonar con los más épicos acentos un himno de fraternidad en la común gloria, en la común esperanza y en el común anhelo, y que comienza diciendo ¡Ave, Roma, madre de victorias!

De Ramiro Ledesma Ramos

UNA MORAL NACIONAL

Hay Una Moral de Español, que no Obliga ni Sirve a Quien no lo Sea

Muchas de las vicisitudes por que ha atravesado nuestro pueblo, se deben a la inexistencia o al olvido de una moral nacional, a la costumbre, que los españoles adoptaron de no necesitar de ella y de no echarla siquiera de menos. Los españoles, sobre todo en el último medio siglo, han vivido sin acordarse para nada de lo que eran. Podían aspirar a sabios, a plutócratas, a jueces, hasta ¡a militares! sin recordar ni tener muchos en cuenta su condición nacional, la condición de españoles.

Ese es un hecho bochornoso, contra el que han de alarse las juventudes. ¿No tienen ya éstas la sospecha de que, si se prescinde de la dimensión nacional, la sabiduría es pedantería, la riqueza es latrocinio, la justicia es farsa y la milicia es aventurerismo puro?

Hay una moral del español que no obliga ni sirve a quien no lo

sea. Sin ella, bien poco haremos. Precisamente, es el servicio a una moral así, y a la aceptación de ella, lo que nutre la existencia histórica de las grandes Patrias. Y es en los períodos en que esa moral es abandonada, desconocida, cuando los pueblos caen en degradación y en esclavitud. Pues se quiere borrar su existencia, se debilita su voluntad histórica de vivir, y tal coyuntura coincide siempre con la subordinación económica y política a otros pueblos.

España tiene que aposentar su unidad y su vigor sobre las anchas espaldas de una moral nacional, optimista y rígida. Ser españoles no es una desgracia, sino es un espléndido regalo de la vida. Regalo en peligro y en riesgo permanente, que sólo puede ser retenido y conservado nutriéndolo todos los días con una moral de sacrificio por la Patria.

El servicio a España y el sacrificio por España es un valor moral superior a cualquiera otro, y su vigencia popular, su aceptación por "todo el pueblo", es la única garantía que los españoles tenemos de una existencia moralmente profunda. ¡Ah, el gran crimen de no aceptar ese sacrificio, de negarse y de hurtarse a él! Los pueblos sin moral nacional no son nunca libres. O son explotados y tiranizados por una minoría de su mismo país, también ausente de toda angustia moral y de servicio a la vida histórica de "todo el pueblo", o lo son, bajo el engaño y careta de independencia, por un pueblo y un poder extranjero.

No hay nada que hacer, camaradas, si no logramos poner en circulación una moral nacional entre los españoles, esa moral de temple ascético que todos nosotros ya tenemos, y en virtud de la que deseamos salvar, política, histórica y económicamente, a nuestros compatriotas. Es el basamento de nuestra acción, y lo único en realidad, que eleva y distingue nuestra milicia de las simples bandas armadas que otros pueden quizá crear.

En nombre de esa moral y de lo que nos obliga, desarrollamos una acción revolucionaria, una lucha de liberación; liberación del español partidista, aniquilando los partidos. Liberación de los catalanes y vascos, luchando contra lo que les impide ser y sentirse españoles plenos. Liberación de los trabajadores,

atrayéndolos a la causa nacional, y aniquilando la injusticia.

¿La moral católica? No se trata de eso, camaradas, pues nos estamos refiriendo a una moral de conservación y de engrandecimiento de "lo español", y no simplemente de "lo humano". Nos importa más salvar a España que salvar al mundo. Nos importan más los españoles que los hombres. Y todo ello, porque tanto el mundo como los hombres son cosas a las que sólo podemos acercarnos en plan de salvadores si disponemos de una plenitud nacional, si hemos logrado previamente salvarnos como españoles.

El hecho de que los españoles — o muchos españoles — sean católicos, no quiere decir que sea la moral católica la moral nacional. Quizá la confusión tradicional en torno a esto, explica gran parte de nuestra ruina. No es a través del catolicismo como hay que acercarse a España, sino de un modo directo, sin intermediario alguno. El español católico no es por fuerza, y por el hecho de ser católico, un patriota. Puede también no serlo, o serlo muy tíbamente.

El no darse cuenta de esto toda la España extracatólica, o indiferente ante el catolicismo, nos ha privado quizá a los españoles de una idea nacional de elaboración directa. Pues los elementos desconformes — ¡los llamamos las izquierdas! — han demostrado en esto, como en otras muchas cosas, que eran unos simples satélites del otro sector nacional — ¡lo llamaremos las derechas! — y que su pensamiento lo han hecho aceptando como buenas las definiciones proporcionadas por éste.

Pues, en efecto, siempre se han identificado los católicos con España, y no podían ni imaginar en serio que fuese posible la existencia de una idea nacional española sino a través de la Iglesia. Ha habido en España un patriotismo religioso y un patriotismo monárquico, pero no un patriotismo directo, ni un patriotismo popular surgido de las masas y orientado hacia ellas.

No, camaradas; la moral nacional, la idea nacional como deber, ni equivale a la moral religiosa ni es contraria a ella. Es simplemente distinta, y alcanza a todos los españoles por el simple hecho de serlo, no por otra cosa que además sean.

# Falange, precisión matemática de España

CAUDILLO DE CASTILLA



Onésimo nació en Quintanilla de Araya el 15-11-1906. La humildad de su cuna da a su niñez y juventud días laboriosos, angostos, fecundos. Doctorado en Leyes en Salamanca, abre su espíritu a Europa y al pensamiento mundial "leyendo castellano" en la Universidad de Mannheim. En España se convierte en el Apóstol de Castilla. Caudillo de juventudes, forma hombres de España. Dinámico, infatigable, funda LIBERTAD, escribe la teoría constitucional del Nuevo Estado, habla a multitudes, organiza milicias, despierta a Castilla de su letargo secular. El 19 de Julio de 1936 sale de la cárcel para ponerse al frente de la Revolución Nacional en armas. No puede gozar el triunfo porque cae asesinado en Labajos (Segovia), en día 24. Patriota ardiente, político genial, fué el primero que en España supo conciliar su fe católica con el más sincero espíritu revolucionario.

## Al Pie, Hombre de Campo

**Falange no promete nada que no tenga la garantía de poder cumplir**

¡Porque sois la garantía de la Nación. Vivero eterno de nuestra España. Falange os llama, hombre del campo! Venid junto a nosotros para hacer la verdadera Revolución que nos ponga cara a lo eterno. Procediendo revolucionariamente, que no es ni mucho menos en algarada, como hasta ahora os hicieron creer que se conseguían las mejoras, sino silenciosas, calladamente, sin estruendos, que es como obra la Falange.

Nada de partidos que os mentían. Nada de caciques que os explotaban, teniendo además que agradecerles el que os tratasen como simples poseedores de un voto que conseguir. Sois mejores que ellos; siempre los fuisteis.

Por eso la Falange no os promete nada que no tenga la garantía de poder cumplir. Por eso en todo momento trabajó por nosotros. Pues no en balde hoy se hace la guerra para un mañana de Paz, sólo posible con el dolor de toda un juventud.

"Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extienden en araños suelos estériles".

Queremos para tí, hombre del campo, que tu aldea valga tanto como la "urbe", donde antes te llamaban cateto. Y mañana te llamarán hermano, porque la Falange te quiere así. Como hermano. Porque tú te entregaste a ella como última esperanza. Porque la Falange no olvida que sus hombres hoy se endurecen con el mismo sol que tus campos. Porque tú miras al cielo, del que depende la cosecha, como el falangista mira los luceros donde tiene sus caídos. Porque cuando tú te levantabas para arar, la Falange se iba también a los mismos campos para aprender, en constante vigilia, de salvar a España. Por todo eso no te olvida la Falange, hombre del campo.

Se acabaron las befas hacia vosotros, porque la Falange hará que tus hijos sean tan cultos como los que antes estúpidamente te llamaban "patán".

Sólo, en cambio, te pedimos confianza en nosotros. Que te nos entregues. Te queremos todo, pues queremos cambiarte. ¿Sabes par qué, hombre del campo? Porque queremos que veas a nuestro lado, redimido, y con el brazo al alto, el Amanecer de una nueva España. Que te querrá mejor.

Gumersindo MONTES

## Credo Nuevo Para Hombres Nuevos que Recogen Viejas y Provechosas Experiencias

**DOCTRINA NETAMENTE ESPAÑOLA POR SU HONDÍSIMO SENTIDO DE LA TREMENDA SERIEDAD DE SERLO**

Hay aun, a pesar del Imperativo de los tiempos que corren, — tiempos nuevos para hombres nuevos que recogen viejas y provechosas experiencias —, quienes no entienden ni penetran el profundo sentido, unidad y totalización, del Credo de Falange, lo que vale decir de la Falange misma.

Y sin embargo, si no fuera el obstáculo quizá un tanto y un mucho arduo que esa incompreensión establece, por ser fruto y consecuencia de viejas mentalidades impedidas por viejas precisamente de alcanzar su exacta percepción, ¡qué magnitud inmensa la que abarca el Credo de Falange!

Credo de hombres nuevos para hombres nuevos en estos tiempos nuevos. Porque España, eterna y por eterna siempre joven, había caído postrada bajo una pesada lápida que le fuera impuesta por ideas irremisiblemente viejas, a pesar de haber sido presentadas en su hora como radiante novedad; fantasmagórica novedad sin embargo. ¡Y hasta parecía vieja!

A partir de una fecha remotísima en la Historia, punto perdido en el pasado de los siglos ultra-pretéritos, día quizá el mismo en que el hombre inició su marcha hacia el futuro, el sentido natural de este a la sociedad con sus semejantes, — necesidad material y espiritual en armonía perfecta —, le impuso una directiva natural hacia la solidaridad, es decir hacia la unidad en los moldes que encuadran natural e irrevocablemente su vida: Familia y Nación.

Y luego de haber andado etapas y etapas seculares en una marcha incansante, bajo diversos signos cada uno de los cuales era un aproximarse a la verdad, realizando dificultosamente su función tendiente a conquistar esa necesaria unidad, vinieron repentinamente las "ideas nuevas" surgiendo de los antros del pasado cavernario, para predicar la ruptura de esa fórmula con la proclamación del dogma disociador destinado a retrotraerlo a ese hombre a sus épocas más atávicas, colocándolo de nuevo en condición de seguro y fatal pasto de las fieras. Que no otra cosa que esto es el individualismo liberal.

Desde aquél mismo día de su iniciación histórica, el hombre necesitó también de la labor de sus manos y de su cerebro. Y todo a lo largo de esa marcha secular, la ley del trabajo presidió todas las etapas que ha recorrido. Labor de manos para su sustento; labor de mente para indagar la razón misma de su existencia; labor de cuerpo para prolongarse en función algo más digna y noble que la de las bestias bajo la lección del espíritu, que laboraba para conquistar la eternidad como definitiva ubicación de su dignidad humana espiritual.

Pero las "ideas nuevas" vinieron a predicar una doctrina peregrina: la de que el propio arbitrio del hombre establecido por ese individualismo, le autorizaba a vivir a modo de parásito, si así podía hacerlo violando impunemente las leyes del trabajo y de la solidaridad. Y el liberalismo trajo como consecuencia la reaparición en la historia humana de los lobos que viven de la carne y la sangre de los indefensos corderos.

Cuando en aquel remoto día ese sentido, casi instinto, de sociabilidad y esa necesidad de labor le indicaron al hombre la conformación de su vida en el seno de la familia y en el campo del trabajo, es decir le inculcaron la primer noción de patria y de nacionalidad, el hombre estableció los cimientos de toda su historia posterior hasta nuestros días por siglos y siglos de magnífica marcha en constante ascenso.

Contradiciendo regresivamente esta experiencia natural y esta imposición histórica invariable, las "ideas nuevas" proclamaron la Indiferencia disolvente del hombre ante esas dos fundamentales conquistas y llevándolo hasta el sacrilegio de despreciar el polvo de los huesos de sus propios ascendientes que guardaban las tierras nativas, le hizo olvidar los deberes irrenunciables que fluyen de esa patria y de esa nacionalidad. Y la Patria fué entonces una cosa de frívolas expansiones, en un proceso de renacimiento y de reniego creciente y la nacionalidad dejó de ser cosa seria para convertirse en cosa trágica objeto de compra-venta.

Tal es a grandes rasgos, el cuadro general ofrecido por el panorama universal en estos tiempos que se derrumban ya en catastrófica hecatombe, como consecuencia lógica de la adopción de esas "ideas nuevas", viejismos de toda vejez anacrónica y cavernaria.

Y nada digamos de que sobre este monstruoso edificio de aberraciones, la más alta ley del hombre, el culto a Dios, había pasado también al olvido, no sólo para los totalmente pervertidos, sino aún para los conformistas que conciliaban, — así lo creían —, su posición "modernista" con un vacuo mantenimiento de una fe que ya no hablaba a las mentes ni a las conciencias.

En este panorama universal, España víctima de la traición que importó a su seno esas "ideas nuevas", a pesar de la inmensa magnitud de su historia, también sufrió el degradante influjo.

Y renegando de su historia, de toda esa Historia que sólo puede escribirse con mayúscula, declinó tanto que pasó a la categoría de pueblo sin sentido de misión ni de función.

Es cuando España se convierte en inminente presa de los lobos reaparecidos en la historia.

Y es entonces precisamente, cuando surge en boca de José Antonio el Credo de Falange.

Credo típico, ajustado, preciso; típicamente español por su hondísimo sentimiento de la tremenda seriedad de ser tal; ajustadamente adecuado a los tremendos problemas del hombre español; matemáticamente preciso para devolverle a España y al hombre español el sentido mayúsculo de su misión en la humanidad.

Credo que afirma frente a aquella dispersión, frente a aquella atomización implicada en la vieja ideología liberal individualista, el creador sentido de unidad indivisible e irrevocable, unidad en la raza, en la nacionalidad, en el pueblo y en el estado nuevo, dirigida a los más excelsos destinos ideales.

Credo que es afirmación de trabajo, insigne jerarquía humana capaz de elevar al hombre a las más altas dignidades concebibles, abriéndole con llave maestra el sagrado templo del heroísmo y los arcanos sublimes de la gloria.

Credo que sanciona la restitución de España a su destino, a ese destino suyo afirmado en siglo y siglos, ¡en milenios! de su magnífica historia de maternidad civilizadora y de fecundadora de mundos y de edades. Restitución de España a su misión universal, que es decirlo todo.

Por eso este Credo de Falange, este verbo de José Antonio, tiene trascendencia sobre toda la Hispanidad. Y la acción de Falange en el orden espiritual. — en el político nunca —, es lección que trasciende los lindes netos de España para irradiarse sobre toda la Raza. Porque en el orden político preciso, sólo es de España y para España y actúa sobre el hombre español en su función de españolismo; pero en el orden filosófico, en el orden espiritual, es ejemplo para toda la hispanidad y debe actuar aleccionadoramente sobre todos los hombres de la Hispanidad.

Razón por la cual el aniversario de Falange tiene condición atractiva que irradiando del solar español, se extiende sobre todos los pueblos de la Raza, víctimas por igual del aberrante retroceso de esas "ideas nuevas", viejismos hasta entrar en un proceso de retrospcción que lleva a las más oscuras etapas de la existencia anterior a todo progreso humano.

## Celebración del 29 de Octubre en Bs. Aires

Mañana 29 de octubre a las 18 horas tendrá lugar en nuestro local, calle Cerrito 979, un acto conmemorativo del quinto aniversario de la fundación de Falange Española, con tal motivo concurrirán miembros de la Representación del Gobierno Nacional de España, y usarán de la palabra algunos jefes de esta Falange.

Se invita pues a todos los camaradas a asistir, a las sencillas ceremonias a realizarse mañana. Es una cita de honor.

MERCEDES SANZ BACHILLER



La viuda de Onésimo Redondo inspirada creadora de la magna obra de Falange: "Auxilio Social". A la magnífica actividad de esta gran camarada deben los niños, los ancianos y los desválidos de España, el pan que comen y el techo acogedor que los cobija.

## El Sindicato en la Historia

**El sindicato tiene una raíz antiquísima en España**

Existe hoy una falsa creencia — que es preciso deshacer — por la cual se imagina el hecho sindical, producto de una creación doctrinal marxista. Nada tan lejos de la realidad y equivocado de todo punto que esto, pues que el Sindicato tiene una raíz antiquísima en España, habiendo tenido su presencia gran intervención en la vida económica y política y de estructuración de nuestro suelo a través de la Historia.

Ahora bien; lo que el Sindicato ha tenido — además de un fin concreto de organización social de los elementos productores — han sido diversas concepciones acordadas a la marcha de los años, que trataré de sintetizar en un veloz recorrido por las fechas históricas.

La primera expresión de las agrupaciones de tipo sindical, la constituyen las Hermandades, que surgen en los siglos XII y XIII, en las cuales se unen todas las clases sociales — con preponderancia de la media — en los Municipios, para acudir en ayuda del rey frente a la nobleza en rebeldía, quedando después como bloques de defensa de los intereses comarcales y, ya dentro de ellos, los de clase, defendidos en el Municipio por cada uno de los representantes — síndicos — de las distintas clases integrantes de la Hermandad, constituyendo un fondo común de derechos para cada una de ellas. Pero siempre teniendo en cuenta el fin global del interés comarcal.

De la Hermandad y por la desintegración de los elementos que la formaban, aumentando el número de los obreros por la liberación de "los serviles", se pasó al sistema gremial, constituyéndose cada gremio bajo la advocación de un santo patrón, y en el que los artesanos y obreros de cada rama del trabajo luchaban juntos para adquirir mejoras y privilegios para su organización, sin ocuparse de las demás especialidades. Este sistema adquirió tal auge, que en el siglo XIV se procedió a la reglamentación de los gremios, tanto en su organización interior como en la política, como tal entidad interventora en los destinos de los Municipios. Estos gremios consiguieron que se dictaminara la prohibición del trabajo para todo obrero que no estuviera encuadrado en el gremio correspondiente, llegando a observarse tal disposición con todo rigor.

Pero a fines del siglo XVIII y principios del XIX, se promulgó en España la libertad de trabajo, derogando las leyes que establecieron la existencia del gremio como organización obligatoria para todo el que quisiera desempeñar un trabajo. Y hay una gran laguna desde principios a fines de este siglo, en que el obrero se encuentra abandonado a sus propias fuerzas, entre la barranda del sistema liberal y a merced de la honradez, efectivamente escasa, del patrono.

Y es a fines del XIX, ya bajo las doctrinas de Carlos Marx, cuando los trabajadores comienzan a agruparse en España por el sistema de Sindicatos, que no tienen ya el sentido amplio que el gremio, sino que solo admite en su seno al trabajador, fomentando la lucha de clases frente a la clase patronal y con un fin concreto de lograr la evolución económica marxista, sin que para nada intervenga en sus cálculos el bien o mal general de la nación, sino el propio de clase — internacionalmente considerada —, frente a la clase propietaria, que también miran en la esfera de lo internacional.

Es en este momento cuando surge el Sindicato Vertical del Estado Nacional-sindicalista, resucitando, frente al anterior, el espíritu del gremio, que actualiza a la marcha del siglo XX.

Eugenio HERNANDEZ DE TOLEDO



"Gran Matin" de Argelia, del 14-8, publica un artículo de Roch Oliver titulado:

**"EL TERROR ROJO EN BARCELONA. — JUICIOS A PUERTAS CERRADAS. — LA SED DE SANGRE Y EL AFAN DEL LUCRO. — EL RECORD DE LAS PENAS DE MUERTE. — LO QUE ES UN MAGISTRADO ROJO.**

Los juicios, no solamente los de las checas incontrolables, sino incluso los del jurado permanente y del tribunal de Espionaje y de Alta Traición, se pronuncian a puertas cerradas. La iniquidad de los juicios es tal en la zona roja, que los sendos magistrados se ven obligados a operar en medio del mayor misterio para enviar sus víctimas a la ejecución.

Por esta misma razón, las pruebas no se admiten ante el jurado permanente que condena sin debate alguno a los que ante él comparecen. Un abogado barcelonés, diputado del partido del señor Companys, pero hombre de cierta moderación, gracias a sus buenas relaciones con los elementos indeseables del tribunal, logró varias veces retrasar la vista 24 horas, para reunir testimonios suficientes para que, éstos reconocieran alguna inocencia demasiado evidente. Fue precisamente este abogado quien, por haberse quedado de los procedimientos empleados para obtener las declaraciones de los detenidos, provocó estas palabras del presidente del Tribunal de Espionaje y de Alta Traición, y que son: "que todos los medios eran buenos para los fascistas".

Este abogado, Sr. Rubio y Tuduri, ha tenido que huir hace algunos días de la zona roja y refugiarse en el extranjero para no convertirse en una víctima más de la "justicia republicana" a quien había cansado al fin con sus fastidiosos escrúpulos de legalidad.

**EL RECORD DE LAS PENAS DE MUERTE**

Los diversos tribunales de Barcelona han instituido entre ellos una competición bárbara: saber cuál de ellos asesinará más personas en un día.

Una sed de sangre insaciable hace

# La España sin Sol

## El terror rojo en Barcelona

**LA SED DE SANGRE Y EL AFAN DE LUCRO. — EL RECORD DE LAS PENAS DE MUERTE. — LO QUE ES UN MAGISTRADO ROJO**

que los bandidos que allí se llaman "jueces", se glorifiquen de sus crímenes y luchen entre ellos para ver quién batirá el record de las penas de muerte. Uno de ellos ha podido sobrepasar la cifra de 50 penas capitales en el curso de una sola audiencia. El procurador de uno de estos jurados permanentes, llamado Nieto, se vanagloriaba de sus éxitos y del gran número de personas honradas que había hecho morir por la fácil demagogia de sus discursos. Sobre este sujeto, dijo a uno de sus amigos:

— "Hay que darse prisa a matar a todos los fascistas, para que no haya nadie que nos pueda acusar cuando se libere Barcelona".

**LOS JEFES ROJOS PRACTICAN EL ROBO**

Para reclutar sus tribunales, los ro-

jos han tenido que recurrir a los colegas más bajos. Todos los abogados que eran la vergüenza de la carrera y que recurrían a las combinaciones que eran extraordinarias para la protección de una clientela dudosa, han hecho una magnífica carrera en la zona roja actual.

Para comprender lo que es esta parodia de justicia, hay que recordar que García Oliver, antiguo presidiario condenado por sus crímenes contra el derecho común, ha ocupado el ministerio de Justicia en el Gobierno de Valencia. Y si el jefe es un hombre semejante, se puede adivinar la calaña de su séquito.

Dados los precedentes — frecuentemente penales — de los administradores de la justicia, no hay por qué asombrarse de que este plan aproveche todas las ocasiones para hacerse con lo que llaman el "cuerpo del delito" cuando se trata de objetos de valor.

Como ejemplo, citaremos el caso del tesoro de la Catedral de Vich, que fue entregado al señor Companys no sin que éste entregara una buena comisión al propio presidente de la Audiencia de Barcelona, señor Andreu, y al juez

Pobre justicia! Se invoca su nombre para asesinar y para robar. Acusa el delincuente. Es la interpretación exacta de la justicia del soviet. Y los falsos cantores de la libertad asesinan al que creen no piensa como ellos. Falto de pruebas, encuentran unos hechos, el ser limpio el acusado, por ejemplo. Aunque la verdad es otra, las palabras del orientador en el crimen, Lenin: "Es necesario imponernos por el terror". Esa es la consigna. El martirio de las checas como necesidad de sangre de Stalin que no se conforma con la muerte, sino con las huellas que deja en el ánimo de los otros. A las frases de Lenin, Stalin añade: "La sangre es nuestro color y purifica nues-

**A LOS ROJOS LES ESTORBA EL ARTE**



Los marxistas destruyen a su paso, sistemáticamente, cuanto puede representar una manifestación de arte, expresión de espiritualidad que diferencia a los hombres civilizados de occidente de los bárbaros de la estepa asiática. Este magnífico Cristo fué destrozado por los rojos con ensañamiento al retirarse de una población levantina, derrotados por las tropas nacionales.

## Relación de las víctimas de la barbarie marxista en los pueblos de Avila

**NAVAS DEL MARQUES**

- Don Antonio Seco Rodríguez, veintisiete años, auxiliar del Ayuntamiento.
- Don Dámaso Sanchez León, cincuenta y cinco años, carpintero.
- Don Daniel Sánchez García, veintiocho años, carpintero.
- Don Tomás Sastre Dompablo, cincuenta años, industrial.
- Don Máximo Sastre Méndez, veinticuatro años, dependiente de ultramarinos.
- Don Pedro Pablo Segovia, sesenta y siete años, labrador.
- Don Cirilo Pablo Ferdez, veintinueve años, labrador.
- Don Marcelino Méndez Segovia, Don Bonifacio Colorado Quirós, cincuenta y un años, carpintero.
- Don Felipe Pablo García, treinta y seis años, industrial.
- Don Saulo Sánchez Jiménez, cincuenta años, músico.

Estos once primeros señores fueron detenidos y encarcelados en el mes de

Agosto de 1936, en el local-escuela de niños del Ayuntamiento de esta población, con treinta y dos presos, y el día 26 de septiembre, anochecido, los sacaron de la cárcel, conduciéndoles a la Comandancia Militar. A las cuatro de la madrugada del día 28 les sacaron de la misma en una camioneta, trasladándoles, a unos cuatro kilómetros del pueblo, fusilándoles a todos juntos, en un lugar próximo al Molino Salida.

- Don Angel Peña Quirós, cuarenta y ocho años, propietario.
- Don Pedro Serrano, sesenta y un años, sacerdote.
- Don Lucio Hernández Blanco, veintiocho años, jornalero.
- Don Julián (pobre de solemnidad), de cuarenta y cinco años, postulación. Fueron asesinados el día 17 de octubre de 1936 en las primeras horas de la mañana, a tiros de fusil.
- Don Adrián B. de Quirós, cuarenta y un años, industrial.
- Doña Carolina Barbero Asenjo, de cuarenta y un años, esposa del anterior.
- Doña Eloísa Barbero Asenjo, treinta y cuatro años.
- Don Francisco Barbero Asenjo, treinta y seis años, hermano de la anterior. Fueron sacados de su domicilio, y llevados a la Comandancia, el 17 de octubre de 1936, y trasladados al día siguiente en un coche, a dos kilómetros del pueblo, les asesinaron a tiros de fusil.
- Don Vicente B. de Quirós, treinta y seis años, recaudador de Hacienda Pública. Asesinado a tiros de fusil el día 23 de septiembre de 1936.

(Continuará)

de Instancia señor Fernández Ros. Este último conserva, cuidadosamente guardada en un banco francés, el total de esta comisión, unido a lo que ingresó con motivo de los saqueos en Granollers y al importante botín que logró en Puig-Cerdá.

tra causa, no es preciso preocuparse de quién proviene..." "Sangre, fango, lágrimas", conciben los asalariados criados del Soviet en España. Una consigna, una táctica. Muerte y exterminio, porque desde el poder central vigila el dictador rojo.

## DANIEL ALVAREZ MORALES

### IMPORTACION

**HILOS — ARPILLERAS**

**TRAPOS DE PISO**

**PAPELES de EMBALAJE**

BEI.GRANO 959 - U. T. (38) 7671 - (37) 3033 - Bs. As.

### PAGINAS DE UNA CARTILLA DE LA ZONA ROJA

So, Sa, li, le, dad, ri, in, an, ter, tar, cio, cia, eu, nal, nel.

LENIN, NUESTRO GRAN MAESTRO

Le-nin, nues-tro gran ma-es-tro

e, i, u, o, a

L, n, s, t, r, g, m

Nuestras brigadas extranjeras simbolizan la Solidaridad internacional con el pueblo español.

En estos libros estudian los desgraciados niños de la zona marxista. Forman sus pobres mentes aterradas bajo el signo trágico de Lenin. Y dicen que no hay allí comunismo...



## Elogio de la Unidad

“Unidad es muro firme y ensalzamiento de ganancia. Unidad es morada para siempre y hermosa nombradía. Unidad es árbol fuerte que las ramas dan en los cielos y las raíces en los abismos. Unidad es prado hermoso y verdura sin sequedad. Unidad es espacio del corazón y nobleza de voluntad. Unidad es vida segura y muerte honrada. Unidad es madre de las virtudes y fortaleza no corrompida. Unidad es hermosa armadura, alegría del corazón y consolación de la pobreza. Unidad es señora de las conquistas y madre de los secretos y conformación de buenos juicios. Unidad es camino de paraíso, vía de los nobles y espejo de la hidalguía. Unidad es movimiento espiritual, arca de durable tesoro, apuramiento de nobleza, raíz de bondad, destruímiento de maldad, perfección de seso, juicio hermoso, secreto limpio, vergel de muchas flores, libro de todas ciencias, cámara de caballerías...”

(Del libro de los Doctos Sabios del Rey Fernando el Santo.)

## Política Agraria

La prensa ha recogido con calor las iniciativas del gobierno nacional español, que han conducido a la conservación y aun mejoramiento de nuestra situación económica. Particularmente subrayan los diarios la rigida política agraria que, correspondiendo a los deseos del Caudillo y al programa Nacional Sindicalista, se lleva a cabo desde el Ministerio de Agricultura. El hecho de que en plena guerra, que agota los braceros y los técnicos, los transportes y las máquinas pueda superarse el esfuerzo que cada año representa el cultivo normal, y desarrollar iniciativas como éstas de la puesta en cultivo de dos millones y medio de kilómetros de tierra improductiva, y disponer el intensivo cultivo de arroz y las plantas textiles, aparte de una briosa repoblación forestal, son ciertamente esfuerzos que sólo en la capacidad maravillosa del español caben.

El problema de la tierra es el primero de España. Planteado desde nuestra constitución como Estado, ha llegado sin solución a los días presentes. La complejidad del problema servía sólo de escabel para los leguleyos que procuraban embarullarlo más. La política social y económica de la España Nacionalista había de tener una atención especial para la Tierra y nuestro Punto 17 asume para el Nacional Sindicalismo la tarea de “llevar a cabo, sin contemplaciones, la reforma económica y social de la agricultura.”

Y así de este modo tajante y seguro, redimiremos de la miseria a aquellas masas que se extenuaban en arar los suelos estériles, trasladándolas a las nuevas tierras cultivables.

Ya no sucederán en España las vergonzosas y absurdas huelgas de campesinos de los últimos tiempos en que sus enemigos se esforzaban por empobrecer nuestra Patria, cerrándole sus fuentes principales de producción.

Así, en plena guerra, podemos decir con orgullo, que como si la Providencia lo llevase, el arado que quedó sin dueño el 18 de Julio, sigue trabajando la tierra, en tanto que se ponen en cultivo tierras nuevas, para arados nuevos que relevarán a los siles.

ECHVERRIA

# La Falange en el Exterior

## El tabaco del soldado y las Falanges de ultramar

### La Recepción del Camarada Zayas, Inspector Extraordinario en Roma

#### MISION ESPAÑOLA AL CONGRESO DE NUREMBERG

#### SE CONSTITUYE LA FALANGE EN EL ECUADOR

Desde los primeros meses del glorioso Movimiento Nacional, los españoles que constituyen las Falanges de exterior, muy principalmente las de América, comenzaron a sentir hondamente la Causa de España y se propusieron aportar a ella su inquebrantable fe en el triunfo, su patriotismo intensificado por la lejanía y su entusiasmo para reunir elementos que ayudasen al soldado que en los campos de batalla da su sangre y su vida en esta nueva Cruzada que otra vez, como antaño, va a marcar al mundo sus destinos. Y de las Falanges del exterior comenzaron a llegar donativos en metálico y en toda clase de artículos, cuya importancia se sabrá algún día cuando se lancen a la publicidad las respectivas estadísticas.

Las Falanges del exterior, siempre atentas a las necesidades del soldado, envían ropas de abrigo en invierno, frutas, conservas y dulces en las fiestas tradicionales del mundo cristiano, dinero en todo tiempo, dándose exacta cuenta de que esa es la labor y es el deber de los españoles que viven en las lejanas retaguardias.

Cuba y Filipinas países del tabaco, hacen un verdadero derroche de este artículo tan necesario para el combatiente. Es el cigarrillo, en efecto, el mejor amigo del soldado. En las largas horas de guardia en las avanzadillas cuando los combatientes se concentran se aíslan para mirar a la trinchera enemiga y observar hasta el más insignificante de sus movimientos, para dar la voz de alarma en caso preciso; en esos espacios de tiempo en que los hombres descansan confiados en la constante vigilia del centinela avizor, nada hay que acompañe tanto a los soldados ni que les temple los nervios en dura tensión, como ese cigarrillo que le llega desde la retaguardia y en cuyos espirales de humo le trae el recuerdo y el regalo de sus compatriotas que allá, muy lejos, sienten como él, y con él, también, bajo el signo glorioso del Yugo y las Flechas, tienen la victoria por único anhelo.

En un espacio de tiempo no mayor de 20 días, la Falange de Filipinas ha enviado 17.000.000 de cigarrillos para los soldados de España. La de Cuba, por su parte ha enviado 80.000 cigarrillos puros, 140.000 cajetillas y 5.000 kilos de tabaco de picadura, también para los combatientes.

Es necesario que los españoles sepamos cómo se portan nuestros compatriotas que viven en el extranjero y en los países americanos de habla española, no por un vanidoso afán de publicidad que rechazaríamos todos, sino por el deber de subrayar con un justo comentario, la manera de sentir a la Patria que tienen aquellos españoles que, en estos momentos angustiosos, no tienen otro medio de cooperar al triunfo definitivo, ya descontento desde los primeros días de la Cruzada.

#### RECEPCION DEL CAMARADA ALFONSO DE ZAYAS

El camarada Alfonso de Zayas y Bobadilla, Inspector extraordinario de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. en Italia, con residencia en Roma, ha sido recibido recientemente, en audiencia especial, por el Secretario del P. N. F. señor Starace.

A la recepción acompañaba al camarada Alfonso de Zayas el señor García Conde, Embajador del Estado Español en Italia y la visita, que duró cerca de media hora, fué muy cordial.

El Partido Nacional Fascista prepara una comida en honor del Inspector Extraordinario de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. que se verificará dentro de muy pocos días.

#### MISION ESPAÑOLA AL CONGRESO DE NUREMBERG

Los camaradas José Manuel Fanjul, vice secretario general del Movimiento, y Joaquín Rodríguez de Gortázar, secretario nacional del Servicio Exterior, forman parte en unión de otros destacados elementos del Partido de la Mision representativa de España, que invitada por el canceller Hitler, asiste en estos días al Congreso del Partido Nacional Socialista Alemán en Nuremberg.

#### CONSTITUCION DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S. EN EL ECUADOR

Ha quedado constituida la Organización de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. en el Ecuador, mediante la transformación voluntaria de la Junta Nacionalista de Guayaquil.

Esta se hallaba desde hacía meses en relación con esta Delegación Nacional del Servicio Exterior y colaboraba en nuestra actuación en aquél país. El Comité de Señoritas Pro Socorro de Invierno y Auxilio Social dependiente de la referida Junta Nacionalista ha pasado a constituir la Sección Femenina de dicha Organización.

#### NOMBRAMIENTOS

Ha sido nombrado Jefe Provincial (Regional) de Falange Española Tradicionalista en el Ecuador el camarada Jaime Nebot y Secretario General en el mismo el camarada Luis Ortas.

Ha sido nombrado por el Secretario General, en nombre del CAUDILLO, Secretario Nacional de esta delegación nacional el camarada Joaquín Rodríguez de Gortázar que hasta ahora había desempeñado el cargo de Jefe del Departamento de Intercambio y Propaganda Exterior e Inspector General de la Falange Exterior.

## Reparto de Mil Pesetas Entre los Niños Necesitados, Enviadas Desde la Argentina por el Pintor Cordobés Cuenca Muñoz

Insertamos a continuación un telegrama tomado del “A. B. C.” de Sevilla en el cual se puntualiza un bello gesto del gran pintor Cuenca Muñoz:

**CORDOBA, 24** — Esta mañana, en el Ayuntamiento, ha tenido lugar un acto verdaderamente simpático y emocionante.

El pintor cordobés Rafael Cuenca Muñoz, que va consiguiendo día por día grandes triunfos en la Argentina, envió hace días al alcalde de esta capital 1.000 pesetas, para que las destinase a repartirlas entre los niños necesitados, u otro cualquier fin, cantidad obtenida por invitaciones en la Exposición recientemente hecha en Córdoba (Argentina).

El alcalde, señor Coello y Ramírez de Arellano, distribuyó las citadas 1.000 pesetas entre los 100 niños, que esta mañana acudieron al Municipio a recoger el donativo.

El alcalde pronunció unas palabras de gratitud hacia el ilustre cordobés y gran artista Cuenca Muñoz, que ya ha enviado en otras ocasiones distintas cantidades para fines benéficos, entregando a los chicos unos sobres y papel, para que le escribiesen directamente al artista dándole las gracias por su recuerdo, anticipando el alcalde que él abonaría los gastos de franqueo de cada carta.

Los periódicos locales, al dar cuenta de este reparto, dedican igualmente elogios merecidos al pintor Cuenca Muñoz.

## PRISIONEROS DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES



Prisioneros de los tristemente célebres brigadas Internacionales, reciben el pan de España, en un campo de concentración de la retaguardia del Ebro

#### Universalidad

## LA FALANGE EXTERIOR

Por Miguel de Lojendio

Falange, actúa en forma tal que no altera, ni en un sentido, ni en otro la vida de los países en que actúa

El autor del artículo que más abajo publicamos es el Jefe Regional de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. en la vecina República de Chile. Esta Falange, bajo la acertada dirección del camarada citado, ha alcanzado singular desarrollo, lo que hace particularmente interesantes sus opiniones sobre la Falange en ultramar.

En medio de la estéril confusión que fué la característica de aquella destalada y ruinoso política española que murió el 17 de julio de 1936, todas las actividades nacionales de todo orden y de toda clase, fueron contagiándose de un espíritu de estrecha y caduca limitación. Y así, olvidado y deshilachado, el gran patrimonio espiritual e histórico de España, fué perdiéndose día a día, entre el derrotismo de los unos y la mala fe de los otros, la poca honestidad de los más, mientras saltaba en el Parlamento estéril y vociferante la agudeza de suburbio y en sus pasillos la tortuosa y turbia ansiedad de los puestos bien remunerados. Y así, la presencia española en el mundo era sólo el brillo pálido, sin fuerza y sin contenido, de párrafos pretéritos de su historia; y en estas tierras de América tan fuertemente vinculadas a España se reducía su presencia a la farragosa pesadez de retóricas vacías. Todo iba en el exterior desconchándose y despintándose como viejas mansiones en ruina y atenta solamente al contrato y al negocio, a la remuneración administrativa y al brillo parlamentario, olvidando la política española a estos núcleos de compatriotas que en todas partes y especialmente en América, continuaban, con prestigio y solidez, la historia Imperial.

Pero España conserva en los momentos más difíciles, en la prueba más difícil de su historia, la calidad inagotable de sus reservas espirituales. Y así un día de julio en Africa y al día siguiente en toda España surgía vibrante y magnífico el grito de la resurrección. España Nacional, dolorida pero triunfante, hace frente a su pasado y a su futuro con la energía de los pueblos que no pueden morir. Y en la dura labor anónima de la retaguardia van brotando, jugosos y frescos, los principios en que se ha de asentar en el futuro la nueva organización española.

“Queremos que España recobre resucitadamente el sentido universal de su cultura y de su historia”, afirma el programa del nuevo Estado español. El de esa afortunada creación del nuestro CAUDILLO en que se juntan en un abrazo estrecho la tradición y la realidad futura, el pasado y el presente, la sangre de tres guerras civiles y el azul del anhelo de una España mejor: la Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Tiene este Movimiento —único vehículo entre el Estado y el pueblo— un sentido permanente ante la vida y la historia y considerando a la Patria síntesis indivisible no puede olvidar a los compatriotas repartidos por el mundo.

De ahí la existencia de las Falanges en el exterior. Con todo su contenido y con toda su organización la labor de estas organizaciones es pura y simplemente una labor de tipo nacional español y tiene por objeto hacer participar a todos los españoles en la gran obra de la reconstrucción nacional. Permanece, pues, la Falange en su organización exterior, limitada por dos sentimientos ineludibles; y así se desprende de las disposiciones que regulan su expansión; el respeto total y absoluto a la política de los países en que Falange está establecida y la obligación que la hospitalidad, de éstos le impone de no alterar, ni en un sentido ni en otro, la vida de los países en que actúa.

“España tiene voluntad de Imperio”, pero este Imperio no es el Imperio Territorial de kilómetros cuadrados, material y caduco; es el gran Imperio espiritual de su cultura y de su historia sin deformaciones ni torcidas interpretaciones.



# El arribo a España de Eugenio Montes

## ECOS DE SU VIAJE POR AMERICA Y SU LLEGADA A LA PENINSULA

Caballero de la Gran Cruz de las Flechas Escarlatas



Los camaradas Eugenio Montes y Samuel Ros, sorprendidos a su llegada a La Habana, en momentos en que son reportados por un cronista del "Diario de la Marina"

El camarada Eugenio Montes, luego de una activísima y eficaz jira de divulgación de la Verdad de la España Nacional Sindicalista por los países americanos del Pacífico, se trasladó a Cuba, donde su presencia tuvo gran repercusión en los círculos afines y simpatizantes con la Causa Nacional, y en los centros intelectuales, donde se apreciaba debidamente el talento y la erudición del camarada Consejero Nacional.

El viaje desde Chile lo hizo acompañado por el camarada Samuel Ros, que venía desempeñando en la República vecina el cargo de Delegado de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y de la Representación del Estado Español. Este joven y excelente periodista ejercerá en lo sucesivo sus actividades en la Península.

Tras breve estadía en Cuba el camarada Montes se trasladó a España.

Poco después de su arribo, juró su cargo de Consejero Nacional, para el que había sido designado por el Caudillo, durante su viaje por América.

El 18 de julio, el Caudillo recompensando los servicios prestados a la Revolución Nacional por el camarada Montes, lo nombró Caballero de la Gran Cruz de la Orden Imperial de las Flechas Escarlatas.

Pocos días después fué designado para integrar la Comisión nombrada para organizar los homenajes a la memoria de José Antonio, de la que forman parte, entre otros, el camarada Secretario General, Raimundo Fernández Cuesta y el Ministro del Interior, camarada Serrano Suñer.

Por todo esto, que no es sino reconocimiento de las muchas cualidades que adornan al camarada Eugenio Montes, la redacción de ARRIBA! le ofrece sus más sinceras congratulaciones.

"Oiganlo los que nos acusan de profesar el panteísmo estatal:

Nosotros consideramos al individuo como unidad fundamental, porque este es el

sentido de España, que siempre ha considerado al hombre como portador de valores eternos."

José ANTONIO

### Nuestro Amigo EL ARABE

Por ALONSO DE PALENCIA

Franco ha escrito unas emocionantes y sabias palabras dedicadas a un diario árabe (Natut Islam. Al Fitrah Al Islamvvah).

El Hombre del Bien que contra el Mal Combate, — así le llaman y por ello le siguen, los rostros de la faz tostada — se ha dirigido a ellos para indicarles:

—Nosotros no olvidamos la valiente y voluntaria actitud de los árabes en favor de nuestra Revolución, contribuyendo con sus armas en los frentes de batalla al triunfo de la noble Causa, por la cual luchamos hasta conseguir una España unida que ocupe el lugar que le corresponde en el concierto de las naciones fuertes y dignas de la veneración de todo el mundo.

S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo Franco, artífice de esta gran victoria que en tierras de España ha cobrado la civilización cristiana frente a los elementos de aniquilamiento y dispersión, se ha mostrado, amorosamente atento, al problema marroquí, asegurando que nuestro amigo el árabe, logrará la presencia y asistencia de España, en todos sus conflictos y para resolver todas sus dificultades.

Porque nuestro enemigo y el suyo, es lo mismo. El amigo árabe como el buen español, sienten un instintivo y varonil aborrecimiento al Mal, a todo lo que represente aniquilamiento espiritual, a todo lo que signifique supremacía de los bajos instintos sobre las nobles actividades del espíritu.

Creemos y servimos al Bien y luchamos frente al Mal. Por ello el Generalísimo Franco es un puente que a todos nos une, confundidos en la gran empresa de salvar al espíritu frente a la bestia.

Es muy expresivo este hecho, altamente satisfactorio para España y su glorioso Caudillo.

—Si queréis morir de una muerte rápida — me decía un soldado, en la confluencia emotiva, interesantísima, que es hoy el pasillo de un tren de tercera — hablad mal de Franco delante de un árabe.

No terminaría bien el traidor, que ante un soldado de la buena España, hable mal de Franco; pues su acero pondría en su carne, el punto final a su deslealtad y ofensa.

—Pero el moro — me decía el soldado — tiene hacia Franco algo más que lealtad; se le figura un hombre prodigioso, que desde su caballo blanco, les abre puertas celestes en esta misma tierra, afirmando el Bien y destrozando las múltiples cabezas del Mal. A Franco, le adoran.

Franco lo es todo para nuestro amigo árabe. Les ha dicho:

—Revelad al pueblo de Marruecos mi sentimiento de gratitud y mi ferviente anhelo por su prosperidad, así como el deseo de ser cordial colaborador en la realización de todos sus ideales.

Y el árabe ha respondido.

Y el consejo del buen soldado, en esa trinchera que es hoy un departamento de tercera en el tren, expresa bien lo que el árabe contesta.

Si queréis morir de muerte rápida, hablad mal de Franco y que os escuche un marroquí...

### Falange en el Paraguay

## ACTOS REALIZADOS EN OCASION DE LA VISITA DEL JEFE REGIONAL

CELEBRACION DEL 12 DE OCTUBRE



Una parte de la numerosa concurrencia, que asistió al festival que a beneficio de "Auxilio Social" se llevó a cabo en los salones de la Legación de España, organizado por la Sección Femenina de la Falange de Asunción

El avión de la Panagra nos trajo desde Buenos Aires, el viernes 30 de Septiembre, al camarada Rafael Duyos, que venía de visita investido del cargo de Inspector General, siendo por tanto, una visita oficial del Jefe de F. E. T. y de las J. O. N. S. en Argentina, en misión de inspección a la Falange en Paraguay.

La Falange en Paraguay, creada a fines de 1936, ha estado huérfana hasta la fecha, de todo contacto con falangistas que hubieran estado en la Madre Patria al estallar el Movimiento, y pudieran darnos impresiones vivas de la gesta.

Magríficos actos se han celebrado con este motivo, habiendo sido éstos: Conferencia, o mejor dicho, recital de poesía, en el salón de actos de la Sociedad Española, radiado por la Z. P. 11 Radio Cáritas de Asunción, estación en que Falange del Paraguay tiene establecida una "Hora Española" semanal, de propaganda, desde fines del año 1936, es decir, a poco de ser creada aquí la Falange. El primer recital de Duyos fué todo un éxito.

En las Madres Teresas, que tienen establecido un Colegio en Asunción, y en su capilla, tuvo lugar el domingo 2 de Octubre, una solemne misa por nuestros caídos. Después de la misa, habló y recitó el poeta de la Falange, causando honda emoción y entusiasmo en todo el público falangista que llenaba el amplio patio del Colegio.

Duyos fué alojado en la Representación del Estado Español, donde ha sido visitado a todas horas por los camaradas de Asunción, y la Falange organizó en la tarde del domingo 2 un recibo en su honor, que resultó brillantísimo.

Otro acto solemnisimo ha sido el Juramento ante las banderas Nacional, de Falange y Requeté de todos los falangistas de Asunción. Al que precedió una conferencia del Jefe y camarada Duyos.

Ante el micrófono de Z. P. 11 Radio Cáritas y en la "Hora Española" semanal dió el camarada Duyos una conferencia que versó sobre "El Movimiento Español" y por la que pudieron enterarse los miles de radio-oyentes que oyen esta difundida estación, de algo que no sabían ahora. La precedieron en el uso de la palabra, el Rdo. P. Luis Laval, argentino, para agradecerle el homenaje que había rendido días antes a Enrique Ribes (Presente), siguiendo después el camarada José María de Nestosa, fundador de la citada "Hora Española", que presentó al Jefe Regional, camarada Duyos.

Fué brillante broche del viaje de Duyos, un recital de poesía en el Club Centenario, al que asistió la mejor sociedad de Asunción, a la par del Cuerpo Diplomático acreditado, miembro de la Misión Militar Francesa, y numerosas personalidades. El romance de Málaga, a pedido de la selecta concurrencia, cosechó muchos aplausos.

En la misma noche de dar este recital, fué la segunda conferencia en la Sociedad Española, superando su éxito, si cabe, al de la primera.

Y por último — momento de emoción hondísima — fué aquel en que despegó de tierra el avión que volvía a los falangistas de Buenos Aires a su Jefe y camarada. En la pista de Campo Grande, muy próximo al enorme pájaro metálico, un grupo numeroso de falangistas permaneció brazo en alto, mientras se calentaban los motores poderosos y el avión se ponía en marcha, los pasajeros que llenaban los asientos, veían con asombro a un compañero de viaje, cuadrado ante la ventanilla, que también brazo en alto, respondía a sus camaradas en igual forma.

Lástima que no pudieron oír que aquel grupo entusiasta, al ponerse en marcha el gigante de metal, dió al aire, lleno de emoción, un "Arriba España" y un "Viva el Caudillo" que condensaban los afanes de todos.

### ACTOS EN CELEBRACION DEL 12 DE OCTUBRE

En el Colegio que las Madres Teresas tienen establecido en la Asunción, capital de la República del Paraguay, que cuenta con una bonita Capilla, en la que se rinde culto a la Fundadora de la Orden, la españolísima Doctora Teresa de Jesús, y también a la Patrona y Jefe de las fuerzas Armadas de nuestra España, La Santísima Virgen del Pilar; la Sección Femenina de Falange organizó una solemne misa, en acción de gracias a la Santísima Virgen, a la que concurren todos los falangistas de ambos sexos, de Asunción.

Pronunció una elocuente plática, el Jefe de los S. Religiosos de Falange, Rvdo. Padre Lorenzo Pérez Beloso, y en la que al fervor religioso se unió una expresión de acendrado patriotismo no olvidando en sus súplicas a la Madre de Dios, un pedido para que siga protegiendo a nuestro Caudillo, verdadero salvador de España.

En la tarde del mismo día, y en el local de la Representación del Estado Español, donde también se hallan instaladas las oficinas de Falange; organizada por la Sección Femenina de F. E. T. tuvo lugar una fiesta a beneficio de Auxilio Social, en la que se rifaron objetos donados por numerosas personas, bien pertenecientes a nuestra Falange, o simpatizantes con nuestra Santa Causa.

Al toque de oración, se procedió a arriar nuestra gloriosa enseña roja y gualda, manteniéndose brazo en alto todos los concurrentes — entre los que figuraban muchos súbditos italianos y alemanes — y cantándose, mientras descendía lenta, de su tope, la bandera española, los himnos Nacional y de Falange.

La recaudación obtenida fué de importancia, y la Delegada Regional de la S. Femenina piensa dedicarla a la compra de cigarrillos, que serán remitidos a nuestra Jefe Nacional la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, como aginaldo de Nochebuena, para nuestros queridos soldados.

J. M. de N.

# ¡50.000 PONCHOS PARA EL SOLDADO ESPAÑOL!

CONTRIBUYE CON EL TUYO Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. CERRITO 979 Buenos Aires UN PONCHO SOLO CUESTA CUATRO PESOS UNICAMENTE en Cerrito 979, todos los días, incluso los domingos, de 10 a 12 y de 15 a 20

# JULIO RUIZ DE ALDA, NUESTRO INSIGNE FORJADOR



En la Hora Difícil Julio Llevó a la Falange su Gloria de Héroe, su Virtud Militar y su Sangre Bronca y Exaltada de Navarro

Julio Ruiz de Alda. ¡Presente! Camisa azul con vocación de alturas, Jefe de rutas, para guía exacta de nacional sindicalistas auténticos. Cayó gallardamente por la Patria, por el Pan y la Justicia en la Cárcel Modelo de Madrid en manos de la horda desatada

SEA la fecha del 22 de agosto de 1936 — gloriosa y trágica — un punto de partida para nosotros. Julio Ruiz de Alda fué nuestro insigne forjador. Tenía fe ardiente, indomable, altísima; temple navarro de héroe: valor, señorío, audacia. Cuando la victoria le llevó en sus alas altiva; por encima del mar, inundó los cielos de España y América, en el prodigio de su heroísmo. Julio era de Navarra. El levantó nuestro nombre a la cima universal de la forma y del triunfo. Ayer, Julio rodeado de la oración, de la presencia de la vieja guardia era más nuestro y más héroe del azul: de aquella Camisa Azul que él paseó con orgullo en los años marxistas, hasta grabar con su propia sangre, las Flechas rojas de valor y de martirio sobre una ejecutoria inmarcesible. Punto de partida de hoy. Contagiado de su fe misma, aun creíamos que un día feliz, vendría, como en la hora difícil, a darnos de su doctrina, de su fortaleza, de su heroísmo en los designios de su Providencia nos ha trocado el gozo en el dolor de que su voz de mando y de hermandad no suene ya entre nosotros. No importa. Hemos aceptado como una cruz la muerte de los mejores y el ademán impasible de su Eterna Guardia será la norma de nuestro ademán impasible. Y en el recuerdo de su sangre estará siempre la mejor garantía de que hay una doctrina, una actitud

## Prosas Para un 29 de Octubre

### MIENTRAS ESPAÑA DUERME LA SIESTA

Estas son palabras de José Antonio. Este es verbo eucarístico, para la comunión de todos en un alto afán de España Grande.

De un artículo publicado el 19 de julio de 1935 en "HAZ", por José Antonio Primo de Rivera.

NOSOTROS no queremos vegetar en el orden antiguo. Bajo él, España soportaba la humillación internacional, la desunión interna, la desgana de las empresas grandes, la incuria, la suciedad, la vida infrahumana de millones de seres.

Hoy mismo, bajo este sopor caliginoso en que todos los egoístas de España sólo aspiran a la siesta, hay pueblos y pueblos españoles abrasados, sin una hoja de árbol que temple la ferocidad del clima, en los que no es posible beber un vaso de agua que no sepa a sal o a podredumbre. Y nada de eso puede remediarse a paso conservador (es decir, dentro del "orden", del respeto a los "derechos adquiridos" y demás zarandajas), sino metiendo el arado más profundo en la superficie nacional y sacando al aire todas las reservas, todas las energías, en un empuje colectivo que un entusiasmo formidable encienda y que una decisión de tipo militar ejecute y sirva. Hay que movilizar a España de arriba abajo; ponerla en pie de guerra, España necesita organizarse de un salto, no permanecer en cama como enfermo sin ganas de curar, entre los ungüentos y las cataplasmas de una buena administración.

Ahora, más que nunca, son necesarias las consignas de nuestra fe. Antes, todavía, la incomodidad ahuyentaba el sueño de España; ahora, nada cierra el paso al sopor. Todos los gusanos se regodean por adelantado con la esperanza de encontrar otra vez a España dormida, para recorrerla, para recubrirla de baba, para devorarla al sol. Sea cada uno de vosotros un aguijón contra la somnolencia de los que os circundan. Esta común tarea de aguafiestas iluminados nos mantendrá unidos hasta que el otoño otra vez nos congregue junto a las hogueras conocidas. EL OTOÑO, QUE ACASO TRAIGA ENTRE SUS DULZURAS LA DULZURA MAGNIFICA DE COMBATIR Y MORIR POR ESPAÑA.

y una empresa que no admiten ni cambio ni olvido. Ahora cuando ya tenemos la triste certeza de su muerte, será la obra de Julio más viva que nunca en la lección diaria de nuestra Hoja de Combate.

Punto de partida. En la hora difícil Julio llevó a la Falange su

gloria de héroe, su virtud militar, su sangre bronca y exaltada de navarro. Junto a Onésimo, que era flor de una Castilla de romances, estaba Navarra que siempre llamaron la fuerte. Dos tierras nutridas maternas de todas las Españas quedaban unidas en el mismo haz de José Antonio bajo el Yugo del Imperio. Tenemos ahora la misión de que la obra de Julio sea ejemplo constante y la doctrina exacta.

Ayer, mientras en la iglesia de San Miguel de Estella, se elevaban múltiples plegarias de sufragio, el río resbalaba por entre la sombra amable de los álamos, en ese eterno paisaje, que es una promesa al espíritu y una llamada a las altas empresas para quienes, como Julio Ruiz de Alda, no apetece el descanso, sino paraísos verticales. Por eso fué ayer Estella, en la emoción dolorosa de las honras fúnebres, la identificación, a la vez de los soldados que, sobre el paisaje de arboledas y de piedras serenas, se sentían caballeros con recobrados ánimos, con ímpetu joven para luchar hoy, como ayer, por las consignas del Imperio.

No puede faltar hoy nuestro homenaje a Amelia Azarola en su viudez consagrada para siempre a la obra del nacionalsindicalismo, a su hijo Juan Antonio, consagrado también a las escuadras nuevas de los futuros soldados, como heredero de las altas virtudes, hechas voz en su sangre: a sus hermanos; nuestros camaradas en la tarea de la España Nueva para hacer la Patria Una, Grande y Libre.

### Mediación, Nunca

El caudillo ha dicho: "El que piensa en mediación propugna por una España rota, materialista, sojuzgada y pomera de que vivan juntos los criminales y sus víctimas". Gentes extranjeras y españolas con alma de esclavos piden todos los días mediación, entre la voluntad del caudillo, y el deseo de París o Londres, los españoles siguen la voluntad del caudillo, que es la libertad de España. En vez de obedecer a París o Londres, que solo pueden querer que sigamos pretendiendo a sus dominios coloniales.

## FALANGE

Nosotros por el momento no prometemos nada. Nosotros reclutamos gente para el sacrificio, para la dura pelea, e incluso para la muerte.

José Antonio Fe, sacrificio y amor: He aquí las tres palancas del resurgir de España. No de la nueva España, porque España no puede ser nueva ni vieja. España es, sencillamente, por encima del tiempo y de sus nombres; no ahora sino en la eternidad. España surge a una nueva era que dará enteras otra vez a su pueblo, como dice nuestro César José Antonio, las tres cosas que pregonamos en nuestro grito: la Patria, el pan y la justicia.

Por eso, la Falange, que es esas tres cosas juntas, nace sin promesas porque ella es hacer y no decir; llama al sacrificio y acuden voluntarios que no piden más gloria que la de darle todo por la Patria. Enanorados de España con entrega plena, sin exigencias de reciprocidad, la Falange con fe inquebrantable en su destino histórico marcha al son de su himno en pos de la justicia social profunda que nuestros corazones ansían.

Su estilo, reciedumbre espiritual en la dura lucha de ayudar a un pueblo a encontrar a su Patria, está lleno de amor; de amor a ésta, de amor a los camaradas que fueron y de amor a los camaradas que legarán, porque sabemos que ellos, con su fe naciente y sus sacrificios nos ayudarán a la conquista de una España mejor que legará a las generaciones venideras.

### CAMARADA:

Pon en tu correspondencia los sellos del "Auxilio Social". Tus diez centavos significan pan para los niños de España.

Compralos en la Sección Femenina de F. E. T. y de las J.O.N.S.

## ESPIRITUALIDAD DEL FUERO DEL TRABAJO

La Revolución Nacionalsindicalista tiene o persigue tres mutaciones fundamentales de la vida española: la espiritual, la social y la económica.

Los tres aspectos aborda, serena y definitivamente, el FUERO DEL TRABAJO y los tres hemos de comentar con la amplitud que requieren, toda vez que se trata de la primera constitución española que recuerda por su contenido las leyes imperiales de nuestra patria.

El preámbulo comienza afirmando la Tradición Católica Española como piedra angular de la Ley; pero añade que dicha tradición es el fundamento de la justicia social. Nada más cierto. La Humanidad ha girado en sociología alrededor de concepciones diferentes; pero ninguna más completa, más espiritual y más profunda que la Doctrina de Cristo, estableciendo la verdadera hermandad de los seres, rodeándose de los Apóstoles — trabajadores humildes — para predicar su doctrina, despreciando las riquezas materiales. ¿Qué teoría social ha podido nunca superar la espiritualidad de la Doctrina Cristiana?

Parte, pues, el FUERO DEL TRABAJO, en lo espiritual, de la fuente más pura en cuanto a doctrina. Además reconoce la tradición católica de España, hecho tan cierto, que la Historia española y la Historia del catolicismo son las mismas. La Unidad Española la realizaron los Reyes Católicos; profundamente católicos son los guerreros y navegantes españoles que conquistaron tierras y descubren mundos; católica es la ciencia española con sus escuelas filosóficas, inspiradas todas en el catolicismo. Y únicamente cuando España abandona en su política — no en su conciencia, ya que jamás fueron abandonadas —, las doctrinas de Cristo, muere el Imperio, se descompone la Nación hasta llegar a los linderos de la barbarie que hemos tenido que contener por el impulso ideal de las creencias firmes de una juventud hogañaña, española y católica, a quienes debemos hoy el triunfo de esa justicia social que supone la primera afirmación del FUERO.

La unidad de destino, aquella concepción espiritual de la Patria, tantas veces recogida y expuesta por JOSÉ ANTONIO, define ampliamente y con derroche de espiritualidad el concepto de Patria. No es tierra, ni son hombres, ni

epopeyas históricas, ni ciencia nacional: es el conjunto de las realizaciones pasadas y de la trayectoria futura en lo universal, el verdadera concepto espiritual de la Patria.

De recio contenido español, establece la Ley el respeto a las festividades religiosas y el descanso dominical. Toda la historia del artesano español, que vale tanto como decir toda la historia de nuestra economía, está ligada al concepto católico de la vida. Cada gremio con su Patrón, bajo cuya advocación desarrollaba sus actividades. Fiestas gremiales celebradas en los templos; procesiones de gremios y hermandades, de las que se conservan todavía los nombres como recuerdo perenne de lo que fueron.

La cruz y la espada llevaron el nombre de España por todos los continentes. Por eso, al afirmar el preámbulo que España emprende la tarea de realizar — con aire militar constructivo y gravemente religioso — la Revolución

mo liberal a la humanidad, porque consideraban al hombre como máquina; máquina de rendimiento ilimitado. Todo materia y nada de espíritu.

Volvamos a recordar nuestra artesanía y veremos cómo en el gremio la personalidad del trabajador, lejos de desaparecer, se robustece con un constante afán de superación personal, que borró para siempre la idea absurda del igualitarismo marxista y suprimió la lucha de clases, imposible con el concepto espiritual del trabajo.

Hasta tal punto espiritualiza y valora el trabajo nuestro FUERO, que afirma en el artículo 6 que "CONSTITUYE UNO DE LOS MAS NOTABLES ATRIBUTOS DE JERARQUIAS Y DE HONOR", y en su preámbulo define la nueva aristocracia, basándola en el honor, el valor y el trabajo.

Rica cantera espiritual la nuestra, no vaciló en plantear en nuestro territorio, con nuestra juventud, con nuestra riqueza, la lucha definitiva del espíritu contra la materia. Esta es la verdadera definición de la guerra que nuestro Caudillo dirige. Ni es guerra civil, ni existen bandos de españoles opuestos. Los verdaderos españoles, los que poseen las condiciones y características tradicionales de nuestra raza, valor, honor, trabajo, espiritualidad, sentido religioso, luchan contra una invasión bárbara que nada tiene de española. Pero esta invasión salva a Europa de una descomposición cierta, porque rescata los valores del espíritu y la cultura del mundo.

Así lo afirma en el artículo I del capítulo IV nuestro FUERO DEL TRABAJO. Yo recuerdo aquella Reforma Agraria, cuyo estrambote final era el despojo violento y odioso de las tierras a la grandeza española, gesto de envidia y rapiña que remataba una serie de incongruencias económicas y sociales; nuestro FUERO, lleno de espiritualidad, termina reconociendo, en cambio, la pérdida de buena parte de nuestras riquezas nacionales, para salvar los valores del espíritu y de la cultura del mundo.

Y es que la semilla de JOSÉ ANTONIO, que era de paz y sacrificio, tenía que fructificar en raudales de espíritu, porque era española, que vale tanto como decir espiritual.

No en vano descendemos del Quijote, y en ello ciframos nuestro mayor timbre de orgullo.

Por ANGEL B. SANZ

pendiente, uncía las tareas del Imperio. La gravedad religiosa es otra característica fundamentalmente española. La Reforma no salpicó nuestro país, desdibujando levemente el contorno religioso de lo español como en otros pueblos. Aquellos capitanes de Indias eran "gravemente religiosos", y el concepto pasional de la religión que siente nuestro pueblo es una consecuencia de verdadero contorno racial, grave y profundo.

No sólo el aspecto religioso impregnado de espíritu cristiano constituye la base espiritual del FUERO. Al abordar y definir el trabajo, afirma que éste no es mercancía — suelo concepto marxista — que desespiritualiza al hombre para convertirle en el ente económico que solo apetencias materiales tiene. Define el trabajo como deber impuesto al hombre por Dios, y continúa diciendo que es fecunda expresión del espíritu creador del hombre.

Nada más cierto ni más espiritual. Trabajar no debe ser nunca una maldición. A este concepto, llevaron el marxismo y el capitalis-

# Mañana se colocará en Mendoza la piedra fundamental del monumento a Enrique Ribes

Asistirán el Representante del Generalísimo, el Jefe Regional y el Jefe de la Falange del Uruguay

## ACTOS A REALIZARSE

Con motivo de la colocación de la primera piedra del monumento a erigirse en memoria de Enrique Ribes ¡Presente! se realizarán en la ciudad de Mendoza, varios actos de homenaje a su memoria, auspiciados por la Jefatura Regional del Movimiento, y por la Jefatura Comarcal de dicha provincia. Para presidir dichos actos se trasladarán a la provincia andina, el Representante del Gobierno Nacional de España, Sr. Juan Pablo de Lojendio, el Jefe Regional de Falange en la Argentina, Camarada Rafael Duyos, y el de la misma categoría de la Falange en el Uruguay, camarada Gonzalo Valentí Nieto.

En Mendoza se están preparando una serie de ceremonias, con el motivo antes apuntado que prometen alcanzar gran lucimiento.

## LA GROTESCA PARODIA DE LOS BUFONES

A la vera de todos los dramas de la historia y en seguimiento de todos los capitanes triunfadores, siempre han habido bufones y siempre han corrido lloronas; bufones que parodiaban en abyecta ficción sardónica los dolores de que esas tragedias estaban preñadas; y lloronas hipócritas y venales que gritaban su tasada compasión ante los duelos ajenos.

He aquí a España hoy y a su Caudillo ahora, viviendo la una el drama horrendo de la traición que desgarró sus propias vestiduras inconsútiles; y cincelando el otro con su mano diestra elevada a los cielos, el soberbio y bronco laurel de sus victorias, que son la réplica tajante a esa traición que España entera da sobreponiéndose gloriosa a tan infausto drama.

La traición alevé, génesis del drama español, fué vomitada sobre España por los fríos gélidos de la estepa; nada de extraño pues que España encontrara en los ardores de esa su África, —"España, se ha dicho, es médula del África"— la radiante respuesta a ese intento de sumirla en la helazón mortal, después de haberle cercenado miembro por miembro.

Entretanto todo esto ocurría, —inyección de frío mortífero para anular el calor español que fué tanto y tan grande que gestó un mundo, y explosión de fuego reparador y vivificante— en las tierras siempre envueltas en brumas frías donde anida el egoísmo de los buitres y en las cuevas sombrías en que se escurren las viscosas circunvoluciones de los vampiros, nadie se estremeció, —impotencia inveterada— sintiendo que la muerte de España pudiera implicar la ausencia de calor en el mundo; y cuando los fuegos sacros encendieron las hogueras destinadas a forjar los nuevos lauros, nadie tampoco se enfervorizó admirando el sin igual ejemplo.

Los buitres consuetudinarios estaban ufanos de su poderío mercantil, dominando el tráfico de las mercancías; y los vampiros atalayaban la caída de los más débiles para ir a cebarse en ellos y engrosar sus vientres repugnantes; que la sangre de los débiles sólo para esto sirve, al fin de cuentas, aunque ellos no lo suelen ver en sus desmayos.

Y si algo sacudió la modorra digestiva de tan inmundas aves, fué el temor de que las propias brumas se convirtieran también en mortal helazón, junto a la esperanza de que el fuego sacro encendido por España les mantuviera el tibio clima de sus provechosos.

Pero he aquí que ante el calor de la forja de esos lauros, la temida helazón se ha disipado y no hay ya peligros mortales para las digestiones precucias de los buitres ni para el atalayar siniestro de los vampiros.

Y entonces, pasado el peligro, buitres y vampiros salen de sus brumas y de sus cuevas disfrazados de bufones y lloronas. Y cual si tan repelentes volátiles pudieran hacerse pasar por palomas, adornan sus picos ganchudos con la oliva de la paz. ¡Verde oliva

## Perpetuando en piedra el sacrificio

Por José J. Rodríguez Pendás

Las Falanges de América quieren perpetuar en piedra imperecedera, toda la grandeza del sacrificio del Primer Caído por la Causa de España en estas tierras que son sangre y carne de España.

Ya cantaron poetas toda la gloria del primer lucero — gracia de José Antonio — que encendió la mística azul, allá en el mahón profundo, donde colocó el Hacedor — recuerdo del Gólgota — los cuatro clavos de plata de la Cruz del Sur solitaria y señera.

Pero he aquí que un día quisimos perpetuar en cosa tangible, lo que era llama viva en todos los pechos donde un yugo y unas flechas gritan a los vientos la verdad de España.

Y de los cuatro rumbos del Imperio de ayer — plenitud de pueblos en marcha, hoy — ha venido la voz de aliento y la dádiva generosa, para cuajar en monumento — verso de piedra — todos los amores y todas las oraciones de todos los camisas azules del continente.

Y el ansia se hizo realidad.

Mañana, a la sombra del Ande, gigantesco y milenario, túmulo inmenso que guarda acaso, en sus profundos barrancos el último suspiro y el último pensamiento del Mejor de América, a la sombra de las banderas blancas y azules, de la patria que lo vió nacer y las rojas y amarillas de la patria de sus mayores, por la que dió su sangre generosa, bajo el sino Imperial, Hispánico y Eterno de Falange — banderas rojas y negras — con el rito sencillo y austero de la Orden militar y monástica de los Camisas Azules, llegados en peregrinación de amor, de todos los rumbos de la rosa de los vientos, vamos a soterrar en la gleba fecunda de Mendoza, una piedra, recia, aristal y exacta, como el alma de los falangistas muertos. Y no tendrá más



talla, ni inscripción, que las palabras justas que manda nuestra liturgia, sobria y ceñida, como el páramo ardido de Castilla que la vió nacer: ENRIQUE RIBES, ¡PRESENTE!

Y en el instante exacto en que el primer puñado de tierra caiga sobre el pequeño monolito, veinte mil falangistas, a todo lo ancho y a todo lo largo del continente de Colón, de Hernán Cortés y de D. Pedro de Mendoza, contestarán al grito mudo y elocuente de la piedra, con un ¡Presente! ciclópeo, que irá a engarzarse — plegaria y suspiro — en la diadema de luz de una estrella que brilla, muy cerca de la cruz del Sur, en el rumbo que marcan veinte mil brazos tendidos hacia lo alto.

Sobre las cumbres enhiestas de la Cordillera de la gloria de José

de San Martín, los cóndores de tendrán el ala rauda y — estatuas vivas en pedestal gigantesco — doblarán la testa altiva en homenaje al Capitán de las Centurias de luceros, de toda la patria magnífica del Gran Capitán de América.

Allende los mares, en el cielo absoluto, sobre la tierra absoluta de España, desde las brumas del Cantábrico, hasta la orgía de luz del Mediterráneo, desde el Pirineo vigilante, hasta el Tajo caudaloso y desde las vegas risueñas de Valencia hasta la meseta descarnada y ascética de Castilla, Madre de Mundos, por donde discurre en su tercer salida la sombra prócer de Alonso Quijano el Bueno, todos los capitanes de las innumerables constelaciones de Presentes, harán formar, por él, a sus Centurias de estrellas.

que solo florece precisamente donde los soles arden con su generosa fecundidad.

Y se agitan a los aires impregnados de sonos de gloria, clarines de milicia e himnos triunfales, los ruidos estandartes de la hipocresía y la insidia. Buitres y vampiros aletean alrededor de los campos tostados por el fuego

sacro de las forjas de laureles inmortales.

Más es demasiado burda la parodia de los bufones y demasiado torpe la simulación de las lloronas.

La paz vendrá, porque ya cantó hace mucho sobre picos y a lo largo de campañas, el Himno de Falange gritando sus acentos épicos: "Volverán bande-

ras victoriosas... que en España empieza a amanecer". Pero vendrá una paz ornada de olivas y también de lauros, que unos y otros sólo se dan donde hierven los soles sus fuegos de vida y de eternidad. Y serán soles tan ardientes que ahuyentarán nieblas propicias a buitres y harán arder cuevas donde anidan vampiros.

## Aquel que Cayó en Mendoza

Al recuerdo del primer Caído de la Falange Exterior, el "Camisa Azul" Enrique Ribes, asesinado por la Horda en la Argentina.

Todavía desde entonces hay en el cielo una lágrima

El aire trenza lamentos en las ojeras del alba y se oye un rumor de salmos y un lamento de guitarras que cantan llorando a muerto por el mejor camarada. Los bandoneones se encojen. Están las coplas ahogadas. Muere el brillo en las espuelas. Se destemplan las navajas y por los nervios calientes de las viñas desangradas, sube un suspiro eriollo que huele a noche enlutada borrachera de sangre fresca por toda la tierra gaucha. Y el sol no quiere asomarse por las ojeras del alba.

¿Qué pasa que está en silencio

la Cordillera asustada?

Mataron a Enrique Ribes. Fué en Mendoza y por la espada, cuando en Rodeo de la Cruz iba cantando; y sonaba con meridianos abiertos para el Imperio de España.

Era un capitán de estrellas que llevaba en la garganta como un manojo de rayos las cinco Flechas clavadas. —Centurión de geografías celestes, aun no encontradas— Y por eso le mataron en las ojeras del alba. Y un arcángel se llevó su camisa ensangrentada.

Desde entonces, cuando el sol cruza las cumbres nevadas de los Andes; y allá arriba montan centinela pálida tus ejércitos de estrellas y los cóndores se escapan como una heráldica viva

de las ojeras del alba, en los picachos más altos de la tierra americana el Acay y el Tupungato el Caní y el Aconcagua brazo en alto te saludan —crespon de luto en la adarga— los capitanes de antaño. Nuestro D. Nuño de Lara y D. Pedro de Mendoza el de la barba rizada, adelantado y señor de riberas de Plata.

¡Al camarada argentino! Tus escuadras ya no cantan. Ya se apagaron tus ojos como una flor deshojada. Ya no estás entre nosotros, pero todas las mañanas, el mar te lleva un ¡presente! sobre la espuma salada. Y el aire trenza lamentos en las ojeras del alba, cuando en nuestras catedrales, lloran por tí, las campanas.

FEDERICO DE URRUTIA

Los camaradas de la Jefatura Regional de Prensa y Propaganda, rinden un homenaje a la madre del caído

## ARTISTICA ALEGORIA

El personal de la Jefatura Regional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. asociándose a los actos de homenaje que la Jefatura del Movimiento en la Argentina ha dispuesto se rindan a la memoria de Enrique Ribes, el 29 de Octubre con motivo de la colocación de la piedra fundamental del monumento que se erigirá a su memoria ha resuelto obsequiar a la madre del Primer Caído de Falange en América con una artística alegoría en colores, ejecutada por uno de los integrantes de dicha oficina y reproducida luego fotográficamente, en la que se rinde un emocionado homenaje al primer camisa azul muerto por España, en estas tierras promisoras de América.

Quieren los miembros de esta Jefatura que su modesto obsequio sea testimonio perenne del efecto y de la admiración que profesan a la señora madre de Enrique Ribes ¡Presente!

La alegoría que nos ocupará será entregada a la Sra. madre de Ribes, por la delegación de Falange que asista a los actos que se realizarán el 29 de del cte. en Mendoza.

## Falange en Bolivia

## PLATO UNICO EN COCHABAMBA

Con un fervor patriótico, que llena de optimismo para el futuro, hemos podido apreciar, el éxito del Plato Unico, organizado por la Falange Española, de Cochabamba, a beneficio del Auxilio Social.

Más de ciento cincuenta personas asistieron a esta manifestación de ayuda a España y en el ambiente pudimos apreciar el encendido amor a la patria y el no menos de tantos bolivianos que colaboran a la Causa Nacionalista.

El acto fué presidido por las autoridades de Falange en Bolivia, encabezadas por el Jefe en Bolivia, José Luis de Aranguren. Los Jefes de Oruro y Cochabamba, Segundo Tejero y Senón Segura, respectivamente, representando a sus Falanges Locales. Vimos igualmente destacados elementos de la sociedad de Cochabamba, distinguidas señoras y señoritas, que realizaron aún más, tan hermoso acto de afirmación española.

Abrió los discursos el Jefe de Falange en Cochabamba, Senón Segura, que leyó una inspirada alocución de incremento Falangista, con relación al Auxilio Social, una de las principales organizaciones de la misma Falange. Le siguió en el uso de la palabra, el Jefe de Oruro, Segundo Tejero, que hizo una hermosa exposición del sindicalismo vertical, como base de un futuro social. Después el Jefe Regional, José Luis de Aranguren, agradeciendo el acto y felicitando a la Falange de Cochabamba, animó a una reunión espiritual entre los españoles nacionalistas, compenetrándose con la Falange. Explicó con brillantez un punto básico de Falange, la Unidad de pueblos y hombres.

Y final, el doctor Fidel Anze, habló de la Madre Patria, con frases de admiración por Franco y los hombres de la nueva España.

A los acordes del himno de la Falange y los saludos de rigor, terminó este acto de Falange, con un entusiasmo indescriptible que estamos seguros dejará una grata e imborrable memoria, entre los asistentes.

DE JOSE ANTONIO

# Doctrina Auténtica del Nacional Sindicalismo

*El pueblo, en su forma espontánea, no es sino el substratum de la sociedad política*

## EL ROMANTICISMO

### LA TESIS ROMANTICA DE LA NACION

Aquella fe romántica en la bondad nativa de los hombres fué hermana mayor de otra fe en la bondad nativa de los pueblos. "El hombre ha nacido libre y, sin embargo, por todas partes se encuentra encadenado", dijo Rousseau. Era, por consecuencia, ideal roussonianamente devolver al hombre a su libertad e ingenuidad nativas; desmontar, hasta el límite posible, toda la máquina social que, para Rousseau, había operado de corruptora. Sobre la misma línea llegaban a formularse años después la tesis romántica de las nacionalidades. Igual que la sociedad era cadena de los libres y buenos individuos, las arquitecturas históricas eran opresión de los pueblos espontáneos y libres. Tanta prisa como libertar a los individuos corría libertar a los pueblos. Mirada de cerca la tesis romántica iba encaminada a la "desalfabización"; esto es: a la supresión de todo lo añadido por esfuerzo (Derecho e Historia) a las entidades primarias individuo y pueblo. El Derecho había transformado al "individuo" en "persona"; la Historia había transformado al pueblo en "polis", en régimen de Estado. El individuo es, respecto a la persona, lo que el pueblo respecto a la sociedad política. Para la tesis romántica urgía regresar a lo primario, a lo espontáneo, tanto en un caso como en el otro.

### EL INDIVIDUO Y LA PERSONA

El Derecho necesitaba como presupuesto de existencia la pluralidad orgánica de individuos. El único habitante en una isla no es titular de ningún derecho ni sujeto de ninguna jurídica obligación. Su actividad sólo estará limitada por la capacidad de sus propias fuerzas. Cuando más, si acaso, por el sentido moral de que disponga. Pero en cuanto al derecho, no es ni siquiera imaginable en situación así. El derecho envuelve siempre la facultad de exigir algo; sólo hay derecho frente a un deber correlativo; toda cuestión de derecho no es sino una cuestión de límites entre las actividades de dos o varios sujetos. Por eso el derecho que supone la confidencia; esto es: un sistema de normas condicionantes de la actividad vital de los individuos.

De ahí que el individuo, pura y simplemente, no sea el sujeto de las relaciones jurídicas. El individuo no es sino el "substratum" físico, biológico, con que el derecho se encuentra para montar su sistema de relaciones regulares. La verdadera unidad jurídica es la "persona"; esto es: el individuo considerado no en su realidad vital, sino como portador activo o pasivo de las relaciones sociales que el Derecho regula; como capaz de exigir, de ser complacido, de atacar y de transgredir.

### LO NATIVO Y LA NACION

De análoga manera, el pueblo, en su forma espontánea, no es sino el "substratum", de la sociedad política. Desde aquí, para entenderse,

## Representación del Gobierno Nacional

### Traslado de Oficinas

Los servicios consulares de la España Nacional, se han trasladado a su nuevo local, calle Maipú 1256, donde se atiende al público de 10 a 15 horas. Con este motivo se recuerda que solamente por estas Oficinas pueden expedirse documentos y pasaportes que hayan de surtir efecto en la zona nacional española, careciendo en absoluto de todo valor aquellos que para dicha zona sean expedidos por otras personas o entidades.

Quedan, pues, notificados todos los afiliados de la nueva dirección del Consulado Nacional.

conviene usar ya la palabra "nación", significando con ella precisamente eso; la sociedad política es capaz de hallar en el Estado su máquina operante. Y con ello queda precisado el tema del presente trabajo: esclarecer que es la nación; si la realidad espontánea de un pueblo, como piensan los nacionalismos románticos, o si algo que no se determina por los caracteres nativos.

El romanticismo era afecto a la naturalidad: La "vuelta" a la natu-

raleza fué su consigna. Con esto, la "nación" vino a identificarse con lo "nativo". Lo que determinaba una nación era los caracteres étnicos, lingüísticos, topográficos, climatológicos. En último extremo, la comunidad de usos, costumbres y tradición; pero tomando la tradición poco más o menos que como el recuerdo de los mismos usos reiterados no como referencia a un proceso histórico que fuera desde una situación de partida hacía un tal vez inaccesible punto de llega-

da. Los nacionalismos más peligrosos, por disgregadores, son los que han entendido la nación de esta manera. Como se aceptó que la nación es determinada por lo espontáneo, los nacionalismos particularistas ganan posición inexpugnable. No cabe duda de que ir espontáneo les da la razón. Así es tan fácil de sentir el patriotismo local. Así se encienden tan pronto los pueblos en el frenesí jubiloso de sus cantos, de sus fiestas, de su tierra.

*Cuando se ofende los sentimientos de un pueblo es inevitable una reacción a tiempo*

## LOS LOCALISMOS

Hay en todo eso como una llamada sensual, que se percibe hasta en el aroma del suelo: una corriente física, primitiva y encandilante; algo parecido a la embriaguez y a la plenitud de las plantas en la época de la fecundación.

### TORPE POLITICA

A esa condición rústica y primaria deben los nacionalismos de tipo romántico su extremada vidriolidad.

Nada irrita más a los hombres y a los pueblos que el ver estorbos en el camino de sus movimientos elementales: el hambre y el celo, apetitos de análoga jerarquía a la llamada obscura de la tierra son capaces, contrarios de desencadenar las tragedias más graves. Por eso es torpe sobremedida oponer a los nacionalismos románticos actitudes románticas, suscitar sentimientos contra sentimientos. En el terreno efectivo, nada es tan fuerte como el nacionalismo local, precisamente por ser el más primario y asequible a todas las sensibilidades. Y, en cambio, cualquier tendencia a combatirlo por el camino del sentimiento envuelve el peligro de herir las fibras más profundas, por más elementales, del espíritu popular, y encrespar reacciones violentas contra aquello mismo que pretendió hacerse querer.

De esto tenemos ejemplo en España. Los nacionalismos locales, hábilmente han puesto en juego resortes primarios de los pueblos donde se han producido: la tierra, la música, la lengua, los viejos usos campesinos, el recuerdo familiar de los mayores... Una actitud perfectamente inhábil ha querido cortar el exclusivismo nacionalista, hiriendo esos mismos resortes. Algunos han acudido, por ejemplo, a la burla contra aquellas manifestaciones elementales. Así lo que han ridiculizado por brusca la lengua catalana. No es posible imaginar política más tosca: cuando se ofende uno de esos sentimientos primarios de la espontaneidad de un pueblo, la reacción elemental en contra es inevitable, aún por parte de los menos ganados por el espíritu nacionalista. Casi se trata de un fenómeno biológico.

Pero no es mucho más aguda la actitud de los que se han esforzado en despertar directamente, frente al sentimiento patriótico localista, el mero sentido patriótico unitario. Sentimiento por sentimiento, el más simple puede en todo más. Descender con el patriotismo unitario al terreno de lo efectivo, perceptible por una sensibilidad casi venetal, es más intenso cuanto más próximo.

## Falange y la Lucha de Clases

La Falange no quiere luchas entre las clases sociales.

La Falange quiere armonía entre las clases sociales.

No quiere lucha entre ellas, que el afán de dominación de una cualquiera de las clases, es materialismo y la Falange es espiritualista.

Pues, querer convertir a la sociedad en feudo de una clase social, llamémose capital o llamémose trabajo, es subvertir el papel de la vida económica.

El trabajo en sí, como el capital en sí, no tiene valor; sólo vale el trabajo y el capital en función al fin que se quiere conseguir.

El trabajo es instrumento de santificación; también puede ser instrumento de perdición.

El capital asimismo puede ser benéfico o dañino, según su uso.

Capital y trabajo semejan ciertos productos químicos que, según su uso, son medicinas y tóxicos.

Hablar de "derechas" y de "izquierdas" en un régimen de plenitud, es tan absurdo como querer ver en un nadador un solo brazo activo; que nada vale la derecha sin la izquierda, y la izquierda sin la derecha.

Suele hablarse de las derechas como expresión del capital y de las izquierdas como del trabajo; querer que la sociedad tenga una sola mano, es renunciar a la mitad de la eficacia.

Dos manos son precisas para elevar la sociedad, como dos manos necesita el sacerdote para alzar la forma divina.

Dos manos queremos que tenga la sociedad; dos manos que laboren juntas.

## Dos Reliquias del Ausente



ESTOS DOS GRABADOS PERTENECEN YA A LA HISTORIA DE ESPAÑA. EL PRIMERO DE ELLOS ES UNA POCO CONOCIDA FOTOGRAFIA DEL AUSENTE, Y EL SEGUNDO NOS MUESTRA A JOSE ANTONIO, CON SUS CAMARADAS DILECTOS, JULIO RUIZ DE ALDA Y RAIMUNDO FERNANDEZ CUESTA COMPARTIENDO EL SOBRIO CONDOMIO DE LA CARCEL, UNA DE LAS MUCHAS VECES EN QUE ESTOS CAMISAS AZULES INTEGROS E INSOBORNABLES PADECIERON PRISION POR EL AMOR DE ESPAÑA. ESTOS GRABADOS SON YA RELIQUIA, PARA EL SANTUARIO DE NUESTRA VENERACION POR EL CESAR AUSENTE. ESTAS FOTOS SON DOCUMENTOS PRECIOSOS, QUE HAN DE DECIR SU LECCION MAGNIFICA A LAS GENERACIONES DE ESPAÑOLES POR VENIR

"LO HE DADO TODO..."

## Mario Patracchini, Que Dió Su Sangre a la Cruzada

Entre sorbo y sorbo de buen vino...

Así titulaba uno de sus Romances en Prosa, Teófilo Ortega. Encuentra en el trayecto Salamanca-Sevilla a un legionario de la bella Italia, que en el fondo de una suave melancolía, le habla de dos hermanos muertos, en la liberación de Santander, al llegar al Escudo. Ensalzó Ortega el valor de ésta sangre romana, vertida al servicio de la causa de Dios y del Espíritu, frente a la Bestia y el aniquilamiento.

El buen luchador italiano recordaba, al paso de las tierras andaluzas, aquellos dos bravos hermanos, que fecundaron nuestra Cruzada de Salvación. Y ahora recobra el tema imprevista actualidad, pues los dos héroes han sido finos y exactamente recordados, con el merecido homenaje de su heroísmo. El dato es conmovedor y bien merece ser recogido por toda la Prensa española. Es un orgullo para todos los que sentimos la dignidad del espíritu hermano, el imperio del corazón, el reconocimiento de una vida eterna, que tiene su mejor símbolo en la Mano Abierta, expresión de generosidad y virilidad y anhelo.

Francolino, el pueblo de los hermanos Mario y Bruno Patracchini,

les ha dedicado éstas palabras en ocasión de conmemorarse el primer aniversario de su gloriosa muerte, y al concederles la Medalla de Plata al valor militar. Es un elogio sobrio y enérgico; de buen militar. Dice así:

Mario Patracchini. Voluntario de la Falange Nacional, junto con su hermano Bruno, participaba honrosamente con una sección de ametralladoras en las operaciones de Málaga y Guadalajara. Asigna-

por  
Federico Casas

do a consecuencia de grave enfermedad a un cometido menos arduo él insistió para volver a tomar su ametralladora en cuya escuadra tuvo como portamunición a su hermano. En la batalla del Escudo, distinguióse, por la serenidad de su valor. Mortalmente herido junto con su hermano, por la explosión de una bomba de un aparato aéreo enemigo, soportó con estérica firmeza la doble desgracia, alentando con vibrantes palabras a los compañeros a persistir en la lucha

y consolando al hermano moribundo. Muerto éste y aproximándose su fin, después de haber recordado con serena emoción a su madre, su esposa y su hijita, nacida en los días de la batalla de Guadalajara, y que él no conoció nunca, en el momento en que estaba a punto de exhalar el último aliento de la vida, reuniendo todas sus fuerzas para levantar su voz, y destacando bien las sílabas, lanzó al cielo de la Patria lejana toda su pasión de legionario transfundida en una invocación sublime, que transfiguró el acto natural de su muerte en un rito solemne de mística ofrenda y convirtió al modesto ametrallador en un faro luminoso de purísimo heroísmo. Dijo: "Todo lo he dado por mi bella Italia" y espiró.

He aquí el recuerdo que Franco ha dedicado a su héroe. Murió por su Amada, por la novia que siempre es leal; por la madre querida, su Patria. En la Cruzada de Salvación, que por los ardientes campos de España tremolaban los mejores espíritus, se ha dado al grito de morir así, amando a su Patria, un voluntario incorporado a nuestra lucha que honró con su muerte a la Roma Imperial y al Imperio y Nueva Edad de la Mano Abierta.

# Página de la Mujer Nacional Sindicalista

## Ecós de la visita de Pilar Primo de Rivera a Málaga

**BRILLANTES ACTOS  
REALIZADOS CON  
TAL MOTIVO**

### En la Escuela de Jerarquías

Ayer, a las 11 de la mañana, llegó a nuestra ciudad, procedente de Córdoba, la Jefe Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., camarada Pilar Primo de Rivera, que venía acompañada de la Regidora Nacional de Personal, camarada Sira Manteola.

Desde Córdoba, también le acompañó el Jefe Provincial del Movimiento de dicha capital.

En la Escuela de Jerarquías, fué recibida por el Jefe Provincial del Movimiento, camarada Juan Peralta; Jefes Provinciales de Granada, Murcia, Almería y Alicante; R. P. Fray Justo Pérez de Urbel; Jefe de la Escuela, camarada Gloria González Hayas y otros mandos y jerarquías de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

### EN LA JEFATURA PROVINCIAL

Después de breves momentos de descansos, la camarada Pilar Primo de Rivera y los distintos mandos, se trasladó a la Jefatura Provincial.

En la puerta del edificio se encontraban en perfecta formación, centurias de flechas, cadetes, segunda línea y flechas navales.

Al llegar la Jefe Nacional, las Bandas de música y de tambores y cornetas interpretaron una precisa marcha y mientras tanto la camarada Pilar Primo de Rivera, revistó a las fuerzas.

Seguidamente la Jefe Nacional se dirigió al local de la Jefatura y en la puerta del edificio, el Jefe de protocolo, camarada Manuel Rein, le hizo entrega, en nombre de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., de un precioso ramo de flores.

Desde la entrada hasta el piso principal, donde se encuentra instalado el despacho del Jefe Provincial, se encontraban una doble fila de camaradas de la Sección Femenina, con banderas de Falange Española Tradicionalista de las JONS.

En el despacho del camarada Juan Peralta, les fué presentadas por éste a Pilar Primo de Rivera, todos los mandos y Jerarquías que en el se encontraban, al objeto de cumplimentarla.

La camarada Pilar Primo de Rivera, en unión de todos los mandos se colocó en el balcón de la Jefatura Provincial y las Bandas interpretaron los Himnos de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. y el Nacional, que brazo en alto fué escuchado por todos.

Seguidamente las fuerzas desfilaron con arreglo al siguiente orden: Flechas navales, con su banda de cornetas y tambores y Banda Municipal; Cadetes, también con su banda de cornetas y tambores y segunda línea con su Banda de música y de cornetas y tambores.

### EN LA ESCUELA DE JERARQUIAS

Acto seguido la Jefe Nacional y acompañantes se trasladó a la Escuela de Jerarquías al objeto de presidir la clausura del segundo curso de Jefes provinciales de la Sección Femenina.

El acto fué presidido por la camarada Pilar Primo de Rivera, en unión del Comandante don Enrique Narvaez, que ostentaba la representación del Excmo. Sr. Gobernador Militar de la plaza; Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia; camarada Francisco García Alted; Alcalde, camarada Enrique Gómez Rodríguez; Párroco del Sagrado don Francisco Sola, en representación del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis; Comandante de Marina, don Manuel de la Cámara; Presidente de la Diputación Provincial, camarada Ignacio Muñoz Rojas; Jefes Provinciales del Movimiento en Málaga, Granada, Murcia, Almería y Alicante, Jefe Provincial de la Sección Femenina, camarada Maruja Carrasco, Jefe Provincial del Servicio Nacional de Propaganda, camarada José María Amado; Jefe de la Escuela, camarada Gloria González Hayas y Profesor de Religión R. P. Fray Justo Pérez de Urbel.

### BREVES PALABRAS DEL CAMARADA JUAN PERALTA

El Jefe Provincial del Movimiento, camarada Juan Peralta hizo uso de la palabra y dijo:

Excmas. Autoridades. Camaradas. Vamos a clausurar el segundo curso de la Escuela de Jerarquías. Más que unas

## Presencia de nuestros muertos en la gravedad de nuestro estilo

El estilo, ese estilo de la Falange de que tanto se habla, es en realidad la expresión de un modo de ser y el hecho de que todos nuestros actos revistan ese estilo serio y conciso es nada menos que la demostración más evidente de que hemos llegado a ser también por dentro serios y concisos.

"Ni un gesto excesivo, ni una palabra ociosa"... Con su maravillosa precisión definió José Antonio esa elegancia espiritual que es patrimonio de señores. Y cuando en acto público — como el de hoy —, el valor de lo que este acto simboliza, se mide con gestos, con palabras, y con actitudes contenidas, serias, rituales, se percibe mejor la calidad de la emoción que se siente y la trascendencia de lo que se realiza. Y estamos más dispuestos, más preparados a percibirlos, cuando no nos distrae lo innecesario ni lo discordante.

En la Escuela de Jerarquías, las camaradas, al prestar el Juramento, lo hicieron con voz contenida y entera a un tiempo, la voz del que pronuncia palabras trascendentales. Juraban ante Dios y ante España; ante el Ser Supremo que nos ha dado el alma, el libre albedrío y una posibilidad de eternidad, y ante España, la España de siempre, unidad de destino en lo Universal", la España enfebrecida, gloriosa de nuestra época heroica.

Sobre el fondo rojo y negro de nuestra bandera mil veces consagrada en mil holocaustos, con un crucifijo por testigo y la mano sobre los Evangelios juraron una a una, con las bellas frases de ritual:

"JURO POR DIOS darme siempre al servicio de España y su CAUDILLO.

JURO no tener otro orgullo que el de la Patria y vivir bajo la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. con obediencia y alegría, ímpetu y paciencia, gallardía y silencio.

JURO lealtad y sumisión a nuestros Jefes, honor a la memoria de nuestros muertos, impasible perseverancia en todas las vicisitudes.

JURO donde quiera que esté, para obedecer e mandar, respeto a nuestra Jerarquía del primero al último rango.

JURO rechazar y no dar por oída toda voz del amigo o enemigo, que pueda debilitar el espíritu de nuestra Falange.

JURO mantener sobre todas, la idea de Unidad: Unidad entre las tierras de España. Unidad entre las clases de España, Unidad en el hombre y entre los hombres de España.

JURO vivir en santa hermandad con todos los de la Falange y prestar todo auxilio y deponer toda diferencia, siempre que me sea invocada esta Santa Hermandad".

No faltaba allí la presencia espiritual de José Antonio, sus enseñanzas nos llegaban con sus mismas palabras, en la voz del camarada, a quien por su Jerarquía, cupo el honor de repetirnos las frases básicas maravillosas del discurso del 29 de octubre.

La presencia espiritual de nuestros muertos, vigilantes de nuestra pureza doctrinal, de nuestra generosidad y de nuestra fe, adquieren en momentos como los de ayer, el máximo de intensidad. Con más fuerza que nunca recordamos la fuerza persuasiva de su entusiasmo, la mirada iluminada que subrayaba sus frases exactas, la sonrisa audaz en los momentos de peligro. Ellos con su influencia, con su ejemplo, que se nos ha metido en el alma con el impulso de lo heroico, con el sonido penetrante de sus gritos de muerte, nos han hecho como somos ahora. Nos han legado una misión profundamente humana, nos han revelado el verdadero valor de las cosas, nos exigen el sacrificio alegre, nos han ayudado a descubrir ante nuestras propias conciencias cualquier refugio sordido donde escondernos cuando nos llama una voz que sugiere abnegación.

Estaban presentes allí todos los que cayeron en la tierra, en el aire y en el mar. Los mártires y los héroes.

Vibraba su recuerdo en la voz quebrada de las camaradas que juraron, en las notas alegres de nuestro himno, cantando afuera, al aire libre como máximo saludo a la bandera. Estaba su sacrificio en esta realidad de la Falange organizada y su espíritu y su ejemplo en esa sencillez de nuestro estilo, expresión perfecta de nuestro modo de ser.

palabras mías como Jefe Provincial, vamos a reproducir aquí las palabras que por proceder de nuestro Ausente tiene carácter de permanencia.

Vamos a leer el discurso pronunciado por José Antonio el 29 de Octubre de 1933, que es la piedra fundamental de la Falange.

A continuación el camarada Peralta leyó el referido discurso, terminándolo con un fuerte ¡Arriba España! que fué contestado por todos.

### LECTURA DE LOS 26 PUNTOS DE FALANGE

A continuación, el Jefe Provincial del Servicio Nacional de Propaganda, camarada José María Amado dió lectura a los 26 puntos de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

### EL JURAMENTO

Seguidamente las camaradas cursi-

llistas prestaron juramento con las palabras de ritual ante el Crucifijo, poniendo la mano sobre el Evangelio.

Una vez prestado el juramento, el Padre Fray Justo Pérez de Urbel, contestó a cada una con las siguientes palabras: "Si lo haces que Dios, España y la Falange te lo premien y si no que te lo de.

Terminado el juramento el Padre Fray Justo dió lectura a la siguiente oración a los caídos,

### SEÑOR

Acoje con piedad en tu seno, a los que mueren por España y conservan siempre el santo orgullo de que solamente en nuestras filas se muera por España y de que solamente a nosotros honre el enemigo con sus mayores armas. Víctimas del odio, sino por amor; el último secreto de sus cora-

zones era la alegría con que fueron a dar su vida por la Patria. Ni ellos ni nosotros, hemos conseguido jamás entristecernos del rencor y odio del enemigo. Tú sabes, Señor, que todos estos caídos mueren por libertar con su sacrificio generoso a los mismos que les asesinaron, para cimentar con su sangre joven la primera piedra en la reedificación de una Patria libre, fuerte y entera. Ante los cadáveres de nuestros hermanos, a quienes la muerte ha cerrado los ojos antes de ver la luz de la victoria, aparta Señor, de nuestros oídos las voces sempiternas de los fariseos a quienes el ministerio de toda redención ciega y entenebrece, y hoy viene a pedir con vergonzosa indignancia delito contra delito a los que nos pusimos a combatir de frente. Tú no nos elegistes. Señor, para que fuéramos delincuentes contra los delincuentes, sino soldados ejemplares, custodia de

valores augustos, número ordenado de una guardia puesta a servir con amor y con valentía la suprema defensa de una Patria; esta ley moral es nuestra fuerza, con ella venceremos dos veces al enemigo, porque acabaremos por destruir no sólo su potencia, sino su odio. A la victoria que no sea clara, caballeresca y generosa, preferimos la derrota, porque es necesario que mientras cada golpe del enemigo sea horrendo y cobarde, cada acción nuestra sea la afirmación de un valor y una moral suprema. Aparta así, Señor, de nosotros todo lo que los otros quisieran que hiciésemos y lo que se ha solido hacer en nombre del vencedor impotente de clase, de partidos y de sectas, danos heroísmo para cumplir lo que se ha hecho siempre en nombre de una Patria, en nombre de un Estado futuro, en nombre de una cristiandad civilizada y civilizadora. Tú sabes con palabras de profecía para qué deben estar "aguzadas las flechas y tendidos los arcos". Danos ante los hermanos muertos por la Patria, perseverancia en este amor, perseverancia en este valor, perseverancia en estar las manos precisas hacia las voces farisáicas y oscuras, peores que voces de mujeres necias. Haz que la sangre de los muertos, Señor, sea el brote primero de redención de esta España, en la unidad Nacional de sus tierras, en la unidad espiritual en el hombre y entre los hombres y haz también que la víctima final sea en nosotros una entera estrofa española de canto universal a tu Gloria.

### UN SALUDO DE LA JEFE NACIONAL

Terminado el acto de la jura, se trasladaron todos a la terraza del edificio, donde se cantó el Cara al Sol al mismo tiempo que se arriaban las banderas de España y de Falange Española Tradicionalista de las JONS.

"Camaradas Jefes — les dijo —, Habéis venido aquí a aprender este modo de ser nuestro que nos enseñó José Antonio y que vosotros tenéis que enseñar también a todas las mujeres de esa generación que vais a formar porque tenéis la misión de formar a las mujeres de España para que en todo hogar español la madre a su vez sepa inculcar en los hijos al tiempo que les haga levantar el corazón a Dios con la oración del Padrenuestro, la manera de ser de nuestra Falange".

### MARCHA DE LA CAMARADA PILAR PRIMO DE RIVERA

Después del almuerzo, la Jefe Nacional de la Sección Femenina de Falange Tradicionalista de las JONS, abandonó nuestra capital, siendo despedida por todos los mandos y jerarquías del Movimiento.

## IMPACIENCIA GLORIOSA DE LA FALANGE



"Auxilio Social", obra magna de la Falange, ocupa todos los afanes y todas las horas de las mujeres nacional-sindicalistas. Ya no hay en la España de Franco niños hambrientos y desvalidos. Patria, Pan y Justicia, el lema cesáreo, ha dejado de ser promesa para convertirse en magnífica realidad

# Tuvieron mucho éxito los actos realizados por la Falange en Trelew

Apuntes al discurso de Fernández Cuesta

## Revolución y Tradición

Lo ha dicho Raimundo Fernández Cuesta. Lo ha dicho pues voz auténtica de Falange: "El Auxilio Social, como las demás instituciones de la Falange, no constituye una meta permanente y petrificada. Son tanteos de las posibilidades para llegar a un final definitivo. Constituyen pilares sobre los cuales se construirá una nueva fuerza de civilización que habrá de tener firmes realidades, aunque España sea fiel a sus principios y a sus bienes invariables de Tradición".

Nuestra Revolución está en marcha, pero nuestra Revolución no es cosa fría, materialista y petrificada. Nuestra Revolución por auténtica, por española y por constructiva — nosotros venimos a destruir el mito de que las Revoluciones sólo pueden destruir— tiene, porque así debía de ser necesariamente, entronque y raíz en la auténtica Tradición. La Tradición que vivía, conservándonos una llama de espiritualidad en medio del materialismo del medio ambiente, en las breñas escarpadas de Navarra. Porque hemos ido a beber, y de ello estamos orgullosos, en las claras fuentes de la Tradición, no para volver a lo viejo y decrepito, sino para aprender la lección magnífica de la historia que vive.

Y he aquí la verdad, la íntima verdad creadora de la Revolución, que para ser tal en buena ley, respondiendo como debe responder a la necesidad inexcusable de vivir que tienen los pueblos y que les deriva a la humanísima ley de su propio origen, deben procurar mantener en vigor las fuentes de su vitalidad; y que cuando instituciones y normas, cosas y leyes atentan contra esa necesidad vital o han caducado por vejez o por inoperancia se levantan, deben levantarse en revolución, para sacudirlas, logrando precisamente asegurar esa vitalidad. Vitalidad que no puede surgir espontánea ni ocasional, como en accidente o catástrofe, sino que es la natural continuidad de un pasado que no puede morir, que no debe morir, un presente que se rectifica y un futuro que se anhela y se vislumbra.

Este es el concepto exacto. El que debe primar. Y creemos que nada mejor para cerrar estas líneas y resumir en pocas palabras lo que en ellas se quiere expresar, que hacerlo con éstas del camarada Víctor D'Ors:

Con simpatía, con recogimiento, nos hemos acercado a recibir este fulgor, esta esencia que derramaban generosos los ojos de la Tradición de nuestra Patria. Y la hemos recogido. Desde ahora la antorcha es nuestra: la Tradición es de la Falange. También de la Tradición — como de la ruinas — aprendimos las más agrias pero la más segura lección. No es sólo su voluntad de perdurar que la ennoblecen, ni la elegancia romántica de lo desgastado.

Ni siquiera se trata solamente — como algunos creen — de que el Tradicionalismo español fuera una bellísima joya cuyo viejo montaje se deshace y precisa montarlo y ser refundido al gusto y modo de hoy. Y cuyas piedras preciosas guardaríamos en la palma de la mano, para colocar una a una amorosamente en la mejor de nuestras coronas triunfales.

Es que en nuestra Tradición está tanto, nuestra existencia, nuestra esencia; que la Falange bebe en sus profundos y puros manantiales y eleva con el gigante esfuerzo de una raza que al encontrarse a sí misma alcanza el esplendor a los últimos grados de su desarrollo a los definitivos contornos de su perfil y a las celestes alturas de su gloria.

Con motivo de la visita a Trelew del camarada Barreiro — Jefe Comarcal de Bahía Blanca — se realizaron importantes actos sociales durante los días 16 al 18 del cte., todos los que se vieron muy concurridos, reinando gran animación y tomando parte en los mismos el vecindario simpatizante de las localidades limítrofes.

A las 9 del día 16 ofició un ser-

## ASISTIO EL JEFE DE BAHIA BLANCA

sa la "flechita" Delia Martín en sus declamaciones poéticas. Debemos dejar constancia de reconocimiento y simpatía hacia las autoridades nacionales y municipales locales que hicieron acto de pre-

sencia en todos los actos realizados.

Para el día 17 se tenía proyectado un gran acto consistente en conferencia a cargo del Jefe Comarcal Barreiro y un selecto programa de cine a base de cintas de los frentes de guerra en la España nacionalista. Pero por razones que no son del caso explicar a última hora se denegó el permiso

en el Teatro Español; sin embargo como Falange es acción se contaba con otro local, más adecuado, debidamente preparado para el acto y hasta inclusive con una soberbia máquina proyectora facilitada por un caballero amigo.

Disertó el camarada Barreiro haciendo una magistral apología de la tragedia en la Madre Patria; se pasaron tres actos de cine de guerra que fueron muy aplaudidos al aparecer en la pantalla las figuras del Caudillo y Pilar Primo de Rivera y finalmente la "flechita" Martín recitó poesías, muy celebradas, por lo que fué cariñosamente agasajada.

Al finalizar el espectáculo se obsequió con una cena de camaradería al camarada Barreiro y a la que fueron especialmente invitados los Representantes de los países amigos, de la Legión Cívica Argentina, autoridades locales y otras personas de significación social.

En resumen, una magnífica jornada constituyó el viaje de Barreiro a Trelew dejando grato recuerdo en el terreno social. Mensajeros de esta naturaleza necesitan las localidades del interior del país para que nos traigan el alimento espiritual y las verdades fundamentales por las que lucha nuestra Causa.



UNA PARTE DE LOS INTEGRANTES DE LA FALANGE DE TRELEW. FOTOGRAFIADOS DURANTE UNO DE LOS ACTOS REALIZADOS CON MOTIVO DE LA VISITA DEL JEFE COMARCAL DE BAHIA BLANCA

vicio religiosos consistente en una solemne Misa de "Homenaje a los caídos en el campo de batalla", acto a cargo del capellán de la Falange Rvdo. Benigno Champelón que fué un exponente de respeto que la población dedicó a nuestra Falange. Impresionaron gratamente los coros de la profesora Urdampilleta por la gentileza del aporte y la maestría de la ejecución.

Después se efectuó una reunión en el local de Falange espléndidamente adornado con profusión de banderas y a donde acudió una selecta representación de camaradas de la localidad de Dolavon. Terminada esta reunión se sirvió un clásico asado a la criolla que estuvo muy concurrido y donde reinó un ambiente de gran camaradería.

Después del almuerzo se trasladaron todos los asistentes al Club de Dolavon donde tuvo lugar un magnífico acto en el que hicieron uso de la palabra los camaradas Armando Pes, el Secretario y el Jefe local y cerrando los discursos el camarada Barreiro — Jefe Comarcal — todos ellos muy elocuentes y siendo muy aplaudidos por la enorme concurrencia que llenaba el salón. Muy oportuna y gracio-

## Seminario de Oradores

# El magnífico acto del sábado pasado

De extraordinaria puede calificarse la reunión del Seminario de Oradores, realizada el sábado último, día 22, ya que en dicha reunión se despidió de la Falange de Buenos Aires, el Jefe regional del Uruguay, camarada Valentí Nieto.

Hizo uso de la palabra en primer término, el camarada Antonio R. Pérez, quien discursó sobre el tema "Nuestra doctrina y su alcance". Hizo un breve análisis de la misma, destacando de paso, la conducta que esa doctrina exige y a la cual debemos de ajustar nuestros actos.

Tras otras consideraciones, sobre todo refiriéndose a la labor constructiva en que estamos empeñados, termina su "charla", que mereció nutridos aplausos.

El Jefe de Informaciones, camarada J. Rodríguez de Vicente, hizo a continuación, la presentación del Jefe Regional del Uruguay, despidiéndole en nombre de

la Falange de la Argentina, con sentidas y acertadas frases.

De uno de los mejores puede calificarse el discurso de Valentí Nieto, ya que a pesar de tenernos acostumbrados a sus disertaciones, la del sábado, puede decirse que superó a las anteriores, tanto por el alcance de los conceptos doctrinarios, como por la parte sentimental del mismo.

Dijo que sentía la satisfacción inmensa de volver a España sabiendo que la unión ordenada por el Caudillo es ya, un hecho. Unión que no ha sido hecha por múltiples causas, pero que impedirla por más tiempo "sería una traición", y aun asimismo el Caudillo podría preguntar por qué no había sido hecha antes, total e íntegramente, como correspondía.

Con frases verdaderamente emocionantes se despidió de la Falange de Buenos Aires, con la que permanecerá siempre en espíritu. Tuvo palabras de elogio para la Argentina y el Uruguay, países

que llevará siempre en su corazón.

Con un saludo a la delegación de la "Defensa Social Argentina", presente en el acto, terminó su brillante y emotiva disertación, en medio de los aplausos y la emoción de todos.

Terminando el acto, hizo uso de la palabra el Sr. Camartino, de la Defensa Social Argentina, quien con sentidas frases subrayó el amor y la solidaridad de la citada entidad con la España Nacional, y se refirió también al carácter de defensa contra el comunismo que es la base de dicha organización y que lucha así para evitar, precisamente, las causas que podrían, como en España, conducir a la Argentina hacia el dolor y la muerte.

Como de costumbre, procedióse a arriar, con los honores correspondientes, el pabellón nacional, dando por terminado así este memorable acto.

## BANDERAS VICTORIOSAS

VOLVERAN BANDERAS VICTORIOSAS....  
(Himno de Falange)

(Especial para ¡ARRIBA!)

España de titanes manadero;  
dos héroes nuevos con diverso sino:  
el uno, cara al sol, cayó supino  
y el otro, cara al sol, va con su acero.

¡Paso franco! — pues Franco es el guerrero,  
que a España lleva a su imperial destino,  
y desde el cielo alúmbrale el camino  
José Antonio, de guardia en su lucero.

¡Banderas victoriosas! — frase bella,  
que por el héroe muerto fué forjada,  
el héroe vivo cumplirá con ella!

Así resurge España iluminada:  
en el cielo la lumbre de una estrella  
y en la tierra la lumbre de una espada!

Lima 1938

Felipe SASSONE

## TRAPOS PARA PISO

Hilos de Atar -- Papel de Embalaje y Arpilleras

EMILIO ALVAREZ

JUJUY 259

U. T. 62, Mitre 3546

# Con las Cinco Flechas en el Yugo

Por FERMIN YZURDIAGA LORCA  
Capítulo Primero.-III

Insistamos, aun. El tema, de entidad suficiente, esconde preciosas enseñanzas actualísimas. Evitemos lo babélico, al construir la Falange. Es ella pura, clásica como la línea recta que amó José Antonio, toda de luz y de gloria, entre dos luceros. Esta deformación de llamarle "el Partido" presagia, para mí al menos, un futuro infeliz. Evitémosle, restaurados a la sana doctrina.

En el pensamiento de José Antonio, resaltan unas perfectas "constantes" que, al fin, se identifican con las "constantes históricas" de España. — El espiritualismo, la individualidad, la milicia, el sindicalismo, el Imperio. — Pero, acaso, la más valiente y fuerte de entre estas constantes, sea la diferencia que pone entre Falange y partido político.

Ahora que voy a recoger algunos reflejos de la gran luz normativa de José Antonio, os digo que tengo el ánimo desazonado, abatido. No acierto a captar por qué se busca "una política del Alzamiento", cuando todo él saltó como una réplica de sangre y de heroísmo contra la tragedia engendrada por la vieja política española. Se predica la necesidad que tiene la Falange de una "minoría rectora" en su política nacionalsindicalista; articulada de cierta manera, para "transmitir los secretos (¿) resortes, procedimientos y virtudes de la Falange, con ambición histórica". No se cae en la cuenta que lo minoritario está en el diámetro opuesto de lo totalitario, que la función rectora de la Falange, corresponde, toda entera, en su gestión, orientación y ejecución a nuestro invicto Caudillo. Parece que se olvida la verdad de Franco; que entre Franco y nuestro pueblo no pueden existir más que los organismos naturales y tradicionales de gobierno: para lo militar, el Estado Mayor; el Consejo de Ministros, para el Estado, y el Consejo Nacional para la Falange. Yo en medio de mi turbación ante el peligro, digo a mis entrañables camaradas que acaso el pueblo, con su reacción directa, ingenua y certera, pueda traducir eso de "minoría rectora selecta", o "alta escuela política" en aquello "de camarilla política"; y entonces, ¡qué dolor! morirían, sin fruto, la intención alta y la generosidad del esfuerzo.

Pero engarcemos ya nuestro raciocinio con el pensamiento de José Antonio. Dice — 29 de octubre 33; — "El Movimiento de hoy, que no es de partido, sino que es un Movimiento, casi podríamos decir un anti-partido, sépase desde ahora, no es de derechas ni de izquierdas". Imposible calcular, con exactitud, el mal que nos hizo una propaganda chata e irresponsable, explotando el mero verbalismo del párrafo precedente: en efecto, para definir la Falange se ha gritado, por muchos, con torva voz demagógica que ella no era "ni de derechas ni de izquierdas", precisamente porque no es partido político, porque es expresión total de una voluntad y tarea unánimes, porque es el Movimiento Nacional. "Derechas e izquierdas" tiene el sabor de un predicado rencoroso y estéril de aquella pseudo-España, partida, partidista, rota. Por eso, esclarece más su pensamiento José Antonio en el discurso de Valladolid — 4 de marzo 34 —: "Estamos divididos en partidos políticos. LOS PARTIDOS ESTAN LLENOS DE INMUNDICIAS, pero, por encima y por debajo de esas inmundicias, hay una honda explicación de los partidos políticos, que es la que debiera bastar para hacerlos odiosos. Los partidos políticos nacen el día en que se pierde el sentido de que existe entre los hombres una Verdad, bajo cuyo signo los pueblos y los hombres cumplen su misión en la vida. Estos pueblos y estos hombres, antes de nacer los partidos políticos, sabían que sobre su cabeza estaba la eterna verdad, y en antítesis con la eterna verdad, la absoluta mentira".

Escapa de este lugar el comentario adecuado y extenso, que se plantea así: la mentira absoluta enfrente de la verdad eterna y de la verdad de la Vida. Se evoca con nostalgia sacra e impaciente al hombre de la Edad Media, anterior a la Reforma luterana, que armonizó su vida en una admirable

Nuestro régimen, que tendrá de común con todos los regímenes revolucionarios el venir del descontento, de la protesta, del amor amargo por la Patria, será un régimen nacional del todo, sin patrioterías, sin farmalla de decadencia, sino empalmado con la España exacta, difícil y eterna, que esconde la vena de la verdadera tradición española.  
JOSE ANTONIO.



# Arriba!

Correo Argentino

FRANQUEO PAGADO  
Tarifa Reducida

Concesión No. 4183

## Jefe del Estado nacionalsindicalista



Francisco Franco Bahamonde, Caudillo de España, Jefe del Estado, ejecutor exacto de las Doctrinas del César Ausente, Señor de la Guerra y de la Paz, Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. bajo cuya égida España marcha por los derroteros anchos de su destino imperial. En este día luminar y augural del 29 de octubre, todas nuestras esperanzas de la Patria, Una, Grande y Libre las depositamos en sus manos de Vencedor y Conductor

## BIBLIOGRAFIA DE FALANGE

Todo buen falangista debe conocer al día la producción literaria que se publica por las plumas más autorizadas, de la Madre Patria y países americanos, tendiente a dar luces de información para el mejor estudio y conocimiento de los diversos factores políticos y sociales, que han provocado la tragedia española.

Esta Jefatura Regional de Prensa y Propaganda cuenta

con una existencia de bibliografía falangista, que se irá mejorando paulatinamente y cuyas ediciones en rústica, económicas, están al alcance de todos los bolsillos.

Publicamos a continuación detalle y precios de las obras en existencia, por cuanto algunas están agotadas, pero se harán las gestiones oportunas para su reedición.

TITULO	AUTOR	PRECIO
ESPAÑA ROJA	O. P. Y. P. R. E.	\$ 0.30
Revista "¡ARRIBA!" Colecciones (cada revista)		" 0.20
DISCURSOS DEL GENERALISIMO	O. P. Y. P. R. E.	" 0.10
DISCURSOS A LOS ASTURIANOS DE AMERICA	O. P. Y. P. R. E.	" 0.20
4 PALABRAS AL OIDO DE AMERICA	J. A. Martín Cotano	" 0.40
ROMANCES DE LA FALANGE	Rafael Duyos	" 3.—
HACIA LA ESPAÑA ETERNA	Alfredo Cabanillas	" 3.—
LA TRAGEDIA ESPAÑOLA	Doctor S. Núñez Maturana	" 2.50
LA PERSECUCION RELIGIOSA EN ESPAÑA	Paul Claudel	" 0.50
JESUCRISTO Y EL MATRIMONIO	J. A. de Laburu (S. J.)	" 0.30
DOCTRINA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.	Prensa y Propaganda	" 0.20
G. E. N. S. (Grandes Empresas Nacionales Sindicalistas)	J. Souto Vilas	" 0.50
LIBERALISMO Y COMUNISMO	Doctor Marañón	" 0.20
EUGENIO MONTES	Rafael Duyos	" 0.50
LA TRAGEDIA ROJA EN BARCELONA	E. Puig Mora	" —
AVANCES DEL INFORME OFICIAL	O. P. Y. P. R. E.	" 0.20
DISCURSOS DE R. FERNANDEZ CUESTA	Delegación Nacional del Servicio Exterior	" 0.10

PEDIDOS: A JEFATURA DE PRENSA Y PROPAGANDA: CERRITO 979 — BUENOS AIRES — U. T. 41 (PLAZA) 3094

equilibrio: la paz del espíritu, traducida y florecida en la paz social. Sin mayores complicaciones. Desde el principio, era movido el hombre por las palancas gigantes del Bien y del Mal. La teoría amorosa de la Redención humana, nos coloca destinados a la felicidad eterna, en vías de continua y angustiosa tentación; así crecemos en el mérito de las obras; el error obscurece la inteligencia, las pasiones degradan y tuercen el destino del Alma, pero en medio del combate fragoroso, la gracia divina, es robusta, firme, extrañable compañera para vencer. Una cosa es necesaria, insustituible, la Fe operante; que ella no muera, ahogada por el vaho ardiente de las cosas del mundo, de la "mentira absoluta" que es el demonio y sus prosélitos. Pues, en este estado, que José Antonio recuerda, sabía por lo menos el hombre que existía sobre él la verdad eterna de Dios, del cielo y del infierno, de la virtud y del pecado, y ella informaba la vida entera, individual y social, hacía rumbos sagrados de perfección y de engrandecimiento.

"Pero llega un momento — continúa José Antonio — en que se dice a los hombres que ni la verdad ni la mentira son categorías absolutas, que todo puede discutirse, que todo puede resolverse con votos, y entonces se puede decidir a votos, si la Patria debe seguir unida, o debe suicidarse y hasta si existe o no existe Dios". ¡Genial José Antonio! Su alta y acendrada ironía saca las últimas consecuencias absurdas de todo el sistema liberal aplicado al hombre, a la vida, a la historia: "Decidir a votos la existencia de Dios y de la Patria". Ya indiqué, al principio, que el liberalismo, es el padre infeliz de los partidos políticos, como expresión estatal de la feroz independencia que engendró la herejía. No es serio, en el orden de la razón humana, resolver por la veleidad o la fuerza ciega de los votos sobre las esencias permanentes de la vida, y sobre las que descansa la verdad del ser del mundo y del hombre. Pues a semejantes negaciones espantosas conduce el sistema de los partidos.

Cabe sanear la política, sacarla de su cloaca, vaciar la palabra de sus contenidos de podredumbre y llenarla de la Verdad y del Bien. Al fin y al cabo, es ella arte o ciencia nobilísima de conducir a los hombres hacia la felicidad posible en este mundo, bajo los dictados de la ley. Pero está terriblemente próximo, el día de ayer, para intentar mañana un nuevo camino. La Falange tomó ante ella, una postura inflexible. Ya meditaremos, después, sobre otros tres pensamientos de José Antonio sobre la política. Si nuestra "manera de ser" ha de verificarse en realidades de salud, sea ésta la primera, la definición como anticipado; procediendo por negaciones primero, llegaremos a construir la grande y amorosa afirmación de su esencia católica, militar, sindicalista, imperial. Pero vamos a limpiarle antes de nostalgias renacientes, de lacras que no consiguió cerrar y lavar la sangre de nuestros Muertos. Ellos cayeron, cuando estaban de pie, en intensa vigilancia heroica, fusil al hombro, arriba las estrellas. "Ahí está nuestro puesto". Y otra vez — como antes y como siempre — la sazón fecunda y triunfante nos debe sorprender en la altiva Intemperie, dolorosa e incómoda de nuestra Guerra.

Que todos los pueblos de España, por diversos que sean, se sientan armonizados en una irrevocable unidad de destino. Que desaparezcan los partidos políticos. Nadie ha nacido nunca miembro de un partido político; en cambio, nacemos todos miembros de una familia; somos todos vecinos de un Municipio; nos afanamos todos en el ejercicio de un trabajo. Pues si esas son nuestras unidades naturales, si la familia y el Municipio, y la corporación es en lo que de veras vivimos, ¿para qué necesitamos el instrumento intermediario y pernicioso de los partidos políticos, que, para unimos en grupos artificiales, empiezan por desunirnos en nuestras realidades auténticas?  
JOSE ANTONIO.